
Заседание открывается в 10 ч 10 мин.

Пункт 18 повестки дня (продолжение)

Устойчивое развитие

b) Реализация Программы действий по 
ускоренному развитию малых островных 
развивающихся государств («Путь 
Самоа») и Маврикийской стратегии 
по дальнейшему осуществлению 
Программы действий по обеспечению 
устойчивого развития малых островных 
развивающихся государств и последующая 
деятельность в этой области

Проект резолюции (A/78/L.80)

Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
Генеральная Ассамблея возобновит рассмотре-
ние подпункта b) пункта 18 повестки дня, с тем 
чтобы принять решение по проекту резолюции, 
опубликованному в качестве документа A/78/L.80. 
Сейчас мы приступаем к рассмотрению проекта 
резолюции A/78/L.80.

Я предоставляю слово представителю 
Секретариата.

Г-жа Шарма (Департамент по делам 
Генеральной Ассамблеи и конференционному 
управлению) (говорит по-английски): Настоящее 
устное заявление делается в соответствии с 

правилом 153 правил процедуры Генеральной 
Ассамблеи. Оно также было распространено среди 
государств-членов.

Просьбы, о которых говорится в пунктах 36, 
37, 38 и 40 постановляющей части проекта резо-
люции A/78/L.80, повлекут за собой новые 
мероприятия в 2025 году и в дальнейшем ежегодно, 
в частности подготовку предложений, связанных с 
осуществлением Повестки дня Антигуа и Барбуды 
для малых островных развивающихся государств, а 
также выполнение текущих требований в отноше-
нии мониторинга, оценки и отчетности. Принятие 
проекта резолюции повлечет за собой бюджетные 
последствия в виде дополнительных ресурсов, 
связанных и не связанных с должностями, в размере 
от 600 000 до 1 млн долларов США в 2025 году и 
от 200 000 до 500 000 долларов США в 2026 и в 
последующие годы. Подробная смета расходов 
будет разработана после дальнейших внутренних 
консультаций в Секретариате.

Что касается пункта 41 постановляющей части 
проекта резолюции, то просьба к Экономической и 
социальной комиссии для Азии и Тихого океана и 
Экономической комиссии для Африки о создании 
отделов по малым островным развивающимся госу-
дарствам в рамках имеющихся ресурсов потребует 
от этих двух региональных комиссий перераспреде-
ления средств из существующих организационных 
подразделений в новые отделы, которые будут в них 
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созданы, и в этой связи просьба, даже если она будет 
выполнена в рамках имеющихся ресурсов, будет 
иметь для них последствия, поскольку двум реги-
ональным комиссиям потребуется пересмотреть 
приоритеты и реорганизовывать потоки ресурсов в 
2026 году и в последующие годы.

Внимание Генеральной Ассамблеи обра-
щается на мнение Консультативного комитета 
по административным и бюджетным вопросам, 
изложенное в его докладе A/54/7 и поддержанное 
Ассамблеей в ее резолюции 54/249, относительно 
использования фразы «в рамках имеющихся ресур-
сов» в ряде резолюций и решений Генеральной 
Ассамблеи, в которых Консультативный коми-
тет подчеркнул ответственность Секретариата за 
тщательное и точное информирование Ассамблеи 
о том, достаточно ли ресурсов для осуществле-
ния того или иного нового мероприятия. В этом 
случае обе региональные комиссии будут стре-
миться удовлетворить просьбу Ассамблеи в рамках 
имеющихся ресурсов, но в настоящее время они не 
могут определить те мероприятия, которые можно 
было бы сократить для ее выполнения. Будет прове-
дена дополнительная оценка, результаты которой 
в случае необходимости будут представлены на 
рассмотрение Генеральной Ассамблеи в предлагае-
мом бюджете по программам на 2026 год,.

Кроме того, что касается пункта 42 постано-
вляющей части проекта резолюции, то в отсутствие 
информации о порядке проведения всеобъем-
лющего среднесрочного обзора и региональных 
подготовительных совещаний в настоящее время не 
представляется возможным оценить соответствую-
щие потребности в ресурсах. Когда будут определены 
формат, сфера охвата и порядок проведения всеобъ-
емлющего среднесрочного обзора и региональных 
подготовительных совещаний, Генеральный секре-
тарь произведет оценку последствий для бюджета 
и направит Генеральной Ассамблее свои реко-
мендации в соответствии с правилом 153 правил 
процедуры Ассамблеи. Как только будет определен 
порядок проведения, в соответствии со сложив-
шейся практикой сроки проведения среднесрочного 
обзора будут согласованы с Департаментом по 
делам Генеральной Ассамблеи и конференционному 
управлению.

Если Генеральная Ассамблея примет 
рассматриваемый проект резолюции A/78/L.80, 
озаглавленный «Повестка дня Антигуа и Барбуды 

для малых островных развивающихся государств: 
обновленная декларация о достижении стабильного 
процветания», то на рассмотрение Генеральной 
Ассамблеи в ходе основной части ее семьдесят девя-
той сессии через Пятый комитет будет представлена 
пересмотренная смета с подробным описанием 
потребностей, для удовлетворения которых будут 
запрошены дополнительные ассигнования на 2025 
год. Потребности на 2026 и последующие годы 
будут представлены в предлагаемых бюджетах 
по программам для рассмотрения Генеральной 
Ассамблеей в соответствующие годы.

Председатель (говорит по-английски): 
Ассамблея приступает к принятию решения по 
проекту резолюции A/78/L.80, озаглавленному 
«Повестка дня Антигуа и Барбуды для малых 
островных развивающихся государств: обнов-
ленная декларация о достижении стабильного 
процветания».

Могу ли я считать, что Ассамблея намерена 
принять проект резолюции A/78/L.80?

Проект резолюции A/78/L.80 принимается 
(резолюция 78/317).

Председатель (говорит по-английски): Прежде 
чем предоставить слово ораторам для разъяснения 
позиций после принятия резолюции, позвольте мне 
напомнить делегациям о том, что выступления с 
разъяснением позиций ограничиваются десятью 
минутами и осуществляются делегациями с места.

Г-н Хабет (Белиз) (говорит по-английски): 
Для меня большая честь выступить с заявлением от 
имени 14 государств — членов Карибского сообще-
ства (КАРИКОМ).

Прежде всего КАРИКОМ присоединяется к 
заявлениям, с которыми выступят представители 
Самоа и Уганды от имени Альянса малых островных 
государств и Группы 77 и Китая, соответственно.

КАРИКОМ выражает самые теплые поздрав-
ления правительству Антигуа и Барбуды за его 
активные усилия и успешную организацию и прове-
дение четвертой Международной конференции 
по малым островным развивающимся государ-
ствам, в рамках которой был принят серьезный 
итоговый документ (резолюция 78/317, приложе-
ние). Конференция предоставила международному 
сообществу возможность переключить внимание с 
обсуждений на конкретные действия. На этом фоне 
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КАРИКОМ приветствует Повестку дня Антигуа 
и Барбуды для малых островных развивающихся 
государств, в которой изложена четкая концепция 
развития сотрудничества международного сооб-
щества с малыми островными развивающимися 
государствами (МОСТРАГ) на следующее важней-
шее десятилетие.

Уязвимость Карибского бассейна перед 
лицом различных проблем хорошо известна. 
Сезон ураганов 2024 года начался в нашем регионе 
необычайно активно. Для нас изменение климата 
— это правда жизни. Напоминанием о ней служат 
последствия урагана «Берил», который вызвал 
масштабные разрушения в оказавшихся на его 
пути Барбадосе, Гренаде, Ямайке, Сент-Винсенте 
и Гренадинах и в соседних с ними странах. С 
учетом этих обстоятельств существует острая необ-
ходимость реагировать оперативно, с тем чтобы 
повысить устойчивость к внешним воздействиям. 
Последствия климатических бедствий серьезно 
сказываются на перспективах развития МОСТРАГ. 
Поскольку стоящие перед нашей группой стран 
проблемы в значительной степени взаимосвязаны, 
для их решения необходим новый, более комплекс-
ный подход.

В связи с этим с удовлетворением отме-
чаем значительный прогресс в разработке индекса 
многоаспектной уязвимости, что вселяет в нас 
оптимизм и придает новый импульс столь необ-
ходимым преобразованиям международной 
финансовой архитектуры, поскольку этот индекс 
позволит пересмотреть условия доступа сторон к 
финансированию, в том числе льготному, с учетом 
их уязвимости. КАРИКОМ также радо тому, что 
члены Сообщества сумели добиться консенсуса по 
контурам Повестки дня Антигуа и Барбуды для 
малых островных развивающихся государств, что 
позволило ее принять. В этом документе верно 
определены потребности МОСТРАГ, а приори-
теты сформулированы предельно четко и ясно, и 
это поможет направить слаженные политические 
усилия на глобальном уровне на их удовлетворение.

КАРИКОМ по-прежнему привержено работе 
во взаимодействии с нашими партнерами по 
реализации Повестки дня Антигуа и Барбуды для 
МОСТРАГ. Ее принятие свидетельствует о том, 
что государства-члены вновь продемонстрировали 
приверженность совместной работе во имя дости-
жения большей жизнестойкости и процветания в 

будущем. Реализация изложенных в Повестке дня 
стратегий позволит обеспечить грядущим поко-
лениям более устойчивое будущее для всех без 
исключения, внося важный и весомый вклад в 
глобальные усилия по достижению устойчивого 
развития.

Г-н Лутеру (Самоа) (говорит по-английски): Я 
имею честь выступить с этим заявлением от имени 
Альянса малых островных государств (АМОГ).

Мы присоединяемся к заявлению, с кото-
рым выступит представитель Уганды от имени 
Группы 77 и Китая.

Хотел бы вновь поздравить правительство 
и народ Антигуа и Барбуды с успешным проведе-
нием четвертой Международной конференции по 
малым островным развивающимся государствам 
(МОСТРАГ). Мы также отмечаем руководство и 
усилия всех тех, кто помогал и содействовал созыву 
Конференции и принятию по ее итогам серьезного 
документа, озаглавленного: «Повестка дня Антигуа 
и Барбуды для малых островных развивающихся 
государств: обновленная декларация о достижении 
стабильного процветания».

На фоне сегодняшнего принятия резолюции, 
в которой Генеральная Ассамблея одобрила указан-
ную Повестку дня (резолюция 78/317), разрушения, 
вызванные ураганом «Берил» в Карибском бассейне 
лишь несколько недель назад, стали суровым 
напоминанием о серьезных последствиях неуправ-
ляемого изменения климата, а также о болезненных 
и невосполнимых потерях и откате назад в процессе 
развития, с которыми МОСТРАГ постоянно стал-
киваются после таких бедствий. Такое положение 
дел должно измениться. Повестка дня Антигуа и 
Барбуды для малых островных развивающихся 
государств представляет собой краткий, адрес-
ный и ориентированный на конкретные действия 
план, который требует от нас отказаться от работы 
по старинке и принять более продуманные меры 
для удовлетворения потребностей МОСТРАГ и 
выполнения стоящих перед ними приоритетных 
задач. Однако согласование такой программы 
действий — это лишь первый шаг. Теперь вопрос 
в том, как нам эффективно реализовать Повестку 
дня для МОСТРАГ и выполнить взятые на себя 
обязательства?
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Во-первых, решение приоритетных задач 
устойчивого развития этой группы стран требует 
от нас коллективных усилий. Поскольку мы 
принадлежим к особой категории стран с точки 
зрения устойчивого развития, мы подтверждаем 
обязательство оказывать МОСТРАГ поддержку 
на их пути к достижению устойчивого развития, 
жизнестойкости и процветания. В основе нашего 
международного сотрудничества должны лежать 
устойчивые партнерские отношения, а МОСТРАГ 
должны быть в них равноправными партнерами. 
Эти отношения должны включать наших партнеров 
по развитию, частный сектор, гражданское обще-
ство, молодежь, женщин, инвалидов и пожилых 
людей. Эффективное и долгосрочное наращивание 
потенциала, экономическое развитие и укрепление 
институтов МОСТРАГ, а не разовая помощь, имеют 
решающее значение для того, чтобы эти страны 
смогли нести ответственность за собственное устой-
чивое развитие и обеспечивать жизнестойкость. 
Наши государства давно перешагнули этап симво-
лических мер. Для нас крайне важны конкретные 
действия и инвестиции для достижения ощутимых 
результатов. Нашим партнерам предстоит стать 
более дисциплинированными и выполнять давно 
подтвержденные обязательства. Для обеспечения 
эффективности потребуются более предсказуемые 
средства осуществления, включая финансирование, 
наращивание потенциала, передачу технологий, 
сбор данных и управление ими, а также техническое 
сотрудничество. Обязательным является открытие 
Центра передового опыта по вопросам устойчивого 
развития МОСТРАГ, который призван стать основ-
ным инструментом осуществления Повестки дня.

Во-вторых, необходимо отслеживать ход 
реализации. Работа над подготовкой развернутого 
плана действий, который будет включать систему 
мониторинга и оценки, подкрепит ответствен-
ность на всех уровнях и поможет осуществлять 
Повестку дня последовательно и оперативно. АМОГ 
не может не подчеркнуть, что включение Повестки 
дня Антигуа и Барбуды в основную деятельность 
Организации Объединенных Наций позволит ей 
более действенно исполнять обязанности основ-
ного партнера по развитию, который оказывает 
МОСТРАГ адресную поддержку.

Наконец, Повестка дня Антигуа и Барбуды 
— это наш генеральный план на ближайшее деся-
тилетие. Однако поставленных целей достичь не 
удастся, если он не будет должным образом встроен 

в соответствующие современные процессы, вклю-
чая Саммит будущего и четвертую Международную 
конференцию по финансированию развития. 
Чрезвычайно важную роль в контексте осущест-
вления и последующей деятельности по итогам 
Повестки дня призван сыграть политический форум 
высокого уровня. В этой связи мы приветствуем 
состоявшиеся на прошлой неделе в рамках специаль-
ного сегмента по МОСТРАГ дискуссии и надеемся 
использовать этот форум в качестве платформы для 
продвижения вперед процесса реализации Повестки 
дня и международного сотрудничества.

В заключение хочу сказать, что мы поки-
дали четвертую Международную конференцию 
с чувством надежды и хотя и осторожного, но 
оптимизма. Честно говоря, МОСТРАГ все это уже 
проходили. В преддверии следующего десятиле-
тия эти страны вновь полны надежд и решимости 
действовать. Убеждены, что на пути к стабильному 
процветанию Организация Объединенных Наций 
и наши партнеры окажут нам всю необходимую 
поддержку. Пришло время действовать.

Г-н Квоба (Уганда) (говорит по-английски): Я 
имею честь выступить с этим заявлением от имени 
Группы 77 и Китая.

От имени нашей Группы хотел бы выра-
зить глубокую признательность правительству 
Антигуа и Барбуды за проведение 27–30 мая 2024 
года четвертой Международной конференции 
по малым островным развивающимся государ-
ствам (МОСТРАГ). Мы также высоко оцениваем 
усилия членов бюро Подготовительного комитета 
Конференции во главе с сопредседателями, посто-
янными представителями Мальдивских островов и 
Новой Зеландии, и их ценный вклад в ее подготовку. 
Кроме того, выражаем благодарность делегации 
Самоа за проведение переговоров по принятой 
только что в Генеральной Ассамблее Повестке дня 
Антигуа и Барбуды для МОСТРАГ (резолюция 
78/317) от имени Группы 77 и Китая.

Генеральная Ассамблея приняла резолюцию 
78/317, озаглавленную «Повестка дня Антигуа и 
Барбуды для малых островных развивающихся 
государств: обновленная декларация о достижении 
стабильного процветания» весьма своевременно, 
поскольку МОСТРАГ продолжают сталкиваться 
с неослабевающими и усугубляющими друг 
друга последствиями изменения климата, утраты 
биоразнообразия, загрязнения окружающей среды, 
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бедствий и опасных природных явлений, проблем 
в области здравоохранения и других социально-э-
кономических проблем, а также с постоянным 
ослаблением способности противостоять внешним 
потрясениям и укреплять свою жизнестойкость. 
Особый характер и уникальные факторы уязвимости 
этих государств подрывают их национальные усилия 
по достижению устойчивого развития, поэтому 
они входят в особую группу, которая нуждается в 
целенаправленной поддержке со стороны междуна-
родного сообщества для устранения этих факторов 
уязвимости и ускорения реализации Повестки дня 
в области устойчивого развития на период до 2030 
года.

Полная реализация Повестки дня Антигуа 
и Барбуды по-прежнему имеет решающее значе-
ние для национальных усилий МОСТРАГ по 
достижению стабильного процветания. Срок ее 
реализации совпадает с шестью годами, оставши-
мися для осуществления Повестки дня на период 
до 2030 года и достижения ее 17 целей в обла-
сти устойчивого развития. Поэтому для полного 
осуществления Повестки дня необходимо укре-
плять глобальное партнерство в целях развития, 
предоставлять и мобилизовывать в достаточном 
объеме все средства осуществления и продолжать 
оказывать этой группе государств международную 
поддержку. В этой связи мы настоятельно призы-
ваем международное сообщество, в частности 
развитые страны, предоставить МОСТРАГ необхо-
димые средства осуществления.

Малые островные развивающиеся госу-
дарства, как и другие развивающиеся страны, 
продолжают сталкиваться с растущим дефицитом 
финансирования. Для того чтобы повысить их эконо-
мическую устойчивость, следует принять срочные 
меры по устранению финансового дефицита и реше-
нию проблемы растущей задолженности. Поэтому 
мы призываем в срочном порядке реформировать 
международную финансовую архитектуру, с тем 
чтобы она соответствовала поставленным перед ней 
задачам и удовлетворяла потребности МОСТРАГ за 
счет расширения возможностей получить доступ-
ное и льготное финансирование. Важно, чтобы все 
виды оказываемой международным сообществом 
поддержки, соответствовали национальным и реги-
ональным приоритетам этой группы государств.

Наконец, Группа 77 и Китай подтвер-
ждают свою неизменную солидарность с малыми 
островными развивающимися государствами и 
постоянную приверженность поддержке своев-
ременного и полного осуществления Повестки 
дня Антигуа и Барбуды в рамках сотрудничества 
Юг-Юг. Мы подчеркиваем, что на развитые страны 
возложена ответственность оказывать развива-
ющимся странам помощь в достижении целей 
развития, поэтому мы настоятельно призываем их 
выполнить все предыдущие и новые обязательства.

Г-н Уэбсон (Антигуа и Барбуда) (говорит 
по-английски): Прежде всего от имени правительства 
и народа Антигуа и Барбуды я хотел бы выразить 
признательность за неизменную поддержку, оказан-
ную нам в проведении четвертой Международной 
конференции по малым островным развиваю-
щимся государствам. Когда мы решили провести 
Конференцию в нашей стране, мы ставили перед 
собой единственную цель: сделать так, чтобы следу-
ющая десятилетняя рамочная программа для малых 
островных развивающихся государств (МОСТРАГ) 
преобразила бы все эти страны.

Полагаем, что в рамках Повестки дня Антигуа 
и Барбуды мы, несомненно, этого добьемся и обеспе-
чим нашим государствам стабильное процветание. 
Сегодня в зале Генеральной Ассамблеи положено 
начало эпохальному периоду, который знамену-
ется общим признанием уникальных проблем и 
необыкновенного потенциала нашей группы госу-
дарств. Однако сегодняшнее принятие Повестки 
дня Антигуа и Барбуды (резолюция 78/317) — лишь 
первый шаг на этом пути.

В основе Повестки дня лежит непоколеби-
мая приверженность добиться жизнестойкости, 
стабильности и преобразовательного развития. 
Ураган «Берил» помог нам воочию убедиться в том, 
что МОСТРАГ находятся на переднем крае борьбы с 
изменением климата. Наши острова первыми стра-
дают от повышения уровня моря, все более суровых 
погодных условий и связанных с этим социаль-
но-экономических последствий. Поэтому Повестка 
дня Антигуа и Барбуды — не просто план; Это луч 
надежды, декларация солидарности и призыв к 
действиям.

Она включает ряд важнейших элементов:
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Во-первых, меры по борьбе с изменением 
климата. Мы стремимся в срочном порядке нала-
дить глобальное сотрудничество для достижения 
целей Парижского соглашения и других согласован-
ных документов по борьбе с изменением климата. 
Сюда входят существенная финансовая поддержка 
и передача технологий, с тем чтобы наши страны 
могли эффективно адаптироваться к последствиям 
изменения климата и смягчать их, а также перейти 
к использованию возобновляемых источников энер-
гии. Мы не можем позволить себе ждать — пришло 
время действовать.

Во-вторых, устойчивый экономический 
рост. Для повышения устойчивости к внешним 
потрясениям экономика наших стран должна дивер-
сифицироваться. Важно, чтобы международные 
партнеры помогали нам использовать потенциал 
«голубой» экономики, развивать устойчивый 
туризм и поддерживать малые и средние предпри-
ятия. Предпринимательство и инновации на основе 
современных технологий и развитой инфраструк-
туры будут стимулировать рост. Мы подчеркиваем, 
что доступ к финансированию, справедливой 
торговле и занятости для граждан имеет решающее 
значение для развития наших стран.

В-третьих, социальная интеграция и справед-
ливость. Мы направили четкий сигнал о том, что ни 
один гражданин наших стран не должен остаться 
без внимания. Подчеркиваем, что образование, 
здравоохранение, гендерное равенство, равнопра-
вие инвалидов и борьба с бедностью лежат в основе 
наших стратегий развития. Расширение прав и 
возможностей каждого — залог развития справед-
ливого и процветающего общества.

В-четвертых, здоровье наших граждан. 
Подтверждаем, что благодаря мерам реагирования 
на пандемии, стремлению к здоровому образу жизни 
и решению проблемы неинфекционных заболева-
ний граждане станут равноправными участниками 
процесса устойчивого развития наших стран.

В-пятых, охрана окружающей среды. 
Природные ресурсы для нас — это не только насле-
дие, но и наше будущее. Крайне важно сохранять и 
рачительно использовать ресурсы океанов, лесов и 
биоразнообразия. Выступаем за укрепление между-
народного сотрудничества в борьбе с загрязнением, 
неустойчивой практикой рыболовства и деграда-
цией окружающей среды.

В-шестых, меры по снижению риска бедствий. 
Мы должны укреплять наши возможности по 
подготовке к стихийным бедствиям и реагирова-
нию на них. Создание устойчивой инфраструктуры, 
повышение готовности населения и обеспечение 
международной помощи для восстановления после 
стихийных бедствий — важнейшие шаги, которые 
гарантируют нам будущее.

Неотъемлемой частью Повестки дня Антигуа 
и Барбуды являются Центр передового опыта 
по вопросам устойчивого развития МОСТРАГ и 
служба поддержки в вопросах сохранения задол-
женности этих государств на приемлемом уровне, 
поэтому обе эти структуры должны войти в систему 
Организации Объединенных Наций и пользоваться 
всесторонней поддержкой. Они предлагают другой 
подход для МОСТРАГ — подход, который опира-
ется на руководящую роль и активное участие 
самих МОСТРАГ и адаптирован к их потребностям.

Поскольку Повестка дня Антигуа и Барбуды 
для МОСТРАГ предусматривает и другие масштаб-
ные планы и инициативы в области развития малых 
островных развивающихся государств, она должна 
восприниматься и реализовываться как единое 
целое. В работе над Повесткой дня Антигуа и 
Барбуды для МОСТРАГ мы опирались на стратеги-
ческий подход, которого следует придерживаться и 
при ее реализации. С учетом только что принятой 
Повестки дня давайте помнить, что наши сегод-
няшние коллективные действия определят наше 
будущее.

Повестка дня Антигуа и Барбуды для 
МОСТРАГ — это свидетельство нашей глобаль-
ной решимости и нашей веры в многосторонний 
подход. Я призываю Ассамблею поддержать нас, 
МОСТРАГ, не только на словах, но и на деле с 
помощью конкретных действий, ориентированных 
на преобразования. Давайте добьемся того, чтобы 
эта Повестка дня не осталась лишь на бумаге, а 
действительно принесла пользу людям. Благодаря 
нашим совместным действиям следующие 10 лет 
могут стать для малых островных развивающихся 
государств лучше, чем предыдущие 10 лет. Вместе 
мы сможем гарантировать надежное, устойчивое и 
инклюзивное будущее для малых островных разви-
вающихся государств во всем мире.
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Г-жа Сейд (Палау) (говорит по-англий-
ски): Мы присоединяемся к заявлению, с которым 
только что выступил представитель Самоа от имени 
Альянса малых островных государств (АМОГ).

Прежде всего я хотела бы поздравить народ 
и правительство Антигуа и Барбуды с успешным 
проведением четвертой Международной конфе-
ренции по малым островным развивающимся 
государствам (МОСТРАГ). Это знаменательное 
событие подчеркнуло единство наших островных 
государств, призывающих к построению будущего, 
основанного на надежном и устойчивом развитии, 
перед лицом беспрецедентных глобальных вызо-
вов. Итоговый документ — Повестка дня Антигуа 
и Барбуды для малых островных развивающихся 
государств — знаменует собой важную веху в наших 
коллективных усилиях по обеспечению устойчи-
вого и процветающего будущего. Теперь у нас есть 
новая путеводная звезда для развития МОСТРАГ, 
наша рамочная программа на ближайшие 10 лет. Мы 
хотели бы также поблагодарить Новую Зеландию и 
Мальдивские Острова за совместное руководство 
переговорами по Повестке дня Антигуа и Барбуды 
для МОСТРАГ и за успешную работу по направ-
лению наших коллективных усилий по подготовке 
лаконичного и имеющего практическую значимость 
документа.

Как отмечается в Повестке дня, изменение 
климата, загрязнение морской среды и деградация 
окружающей среды представляют серьезную угрозу 
для наших стран, однако наши острова обладают 
огромным потенциалом для процветания — в инте-
ресах не только самих наших государств, но и всего 
мирового сообщества в целом. Мы видим, что многие 
МОСТРАГ предлагают передовые инновационные 
решения, касающиеся сохранения Мирового океана 
и обеспечения устойчивого развития. В контексте 
нашей дальнейшей работы нам абсолютно необхо-
димо наращивать усилия для ускорения действий 
по борьбе с изменением климата в соответствии с 
нашими обязательствами по Парижскому согла-
шению, обеспечения защиты морских экосистем, 
борьбы с незаконным промыслом и поощрения 
устойчивого рыболовства. Тем самым мы не только 
сохраняем наши источники средств к существова-
нию, но и вносим вклад в обеспечение глобальной 
продовольственной безопасности и биоразнообра-
зия и в борьбу с изменением климата, поддерживая 
здоровье нашей планеты.

Помимо экологической устойчивости, в 
Повестке дня Антигуа и Барбуды для МОСТРАГ 
большое внимание уделяется экономической 
устойчивости и социальному благополучию. В 
ней подчеркивается необходимость формирования 
диверсифицированной и инклюзивной экономики, 
устойчивой к внешним потрясениям и обеспе-
чивающей возможности для всех. Инвестиции в 
возобновляемые источники энергии, экотуризм и 
развитие цифровой инфраструктуры — вот лишь 
некоторые из способов достижения этих целей. Кроме 
того, в Повестке дня признается важность образо-
вания, здравоохранения и социальной защиты для 
создания жизнестойких сообществ. Обеспечение 
доступа наших народов к качественному образова-
нию и здравоохранению имеет основополагающее 
значение для достижения устойчивого развития. 
Как подчеркивается в Повестке дня, доступ к каче-
ственному предсказуемому финансированию — это 
ключ к реализации этих основополагающих целей.

Палау имеет честь быть новым Председателем 
АМОГ на период 2025–2026 годов, и, прини-
мая эстафету от Самоа, нынешнего уважаемого 
Председателя, мы будем демонстрировать такую 
же преданность делу и развивать динамику в целях 
скорейшей реализации Повестки дня Антигуа и 
Барбуды для МОСТРАГ. Ключевое значение имеет 
надежная система мониторинга и оценки, и прио-
ритетное внимание следует уделять инициативам, 
реализуемым под руководством МОСТРАГ, таким 
как Центр передового опыта по вопросам устойчи-
вого развития МОСТРАГ, чтобы мы могли делиться 
как информацией о трудностях, с которыми мы 
сталкиваемся, так и успехами в осуществлении этих 
инициатив.

В заключение мы хотели бы еще раз подчер-
кнуть, что в основе Повестки дня Антигуа и Барбуды 
лежат партнерские отношения. Никто из нас не может 
добиться поставленных целей в одиночку. Давайте 
все подтвердим нашу приверженность принципам 
справедливости, инклюзивности и устойчивости 
и будем вместе работать над построением мира, 
в котором никто не будет обделен вниманием и в 
котором будут признаваться уникальные проблемы 
и вклад МОСТРАГ, а также оказываться соответ-
ствующая поддержка. Наши коллективные усилия 
позволят проложить путь к более светлому и устой-
чивому будущему для всех.
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Г-н Мохамед (Мальдивские Острова) (гово-
рит по-английски): Я присоединяюсь к заявлениям, 
с которыми выступили представитель Уганды от 
имени Группы 77 и Китая и представитель Самоа 
в качестве Председателя Альянса малых островных 
государств (АМОГ).

Как один из сопредседателей Подготовитель-
ного комитета, который содействовал переговорам 
по Повестке дня Антигуа и Барбуды для малых 
островных развивающихся государств (МОСТРАГ), 
Мальдивские Острова поздравляют правительство 
и народ Антигуа и Барбуды с успешным проведе-
нием четвертой Международной конференции по 
малым островным развивающимся государствам. 
Мы отмечаем также руководящую роль Самоа как 
Председателя АМОГ в деле подготовки содержа-
тельного итогового документа.

Постоянный представитель Новой Зеландии 
посол Швальгер и я были полны решимости добиться 
того, чтобы документ был неизменно ориентиро-
ван на интересы МОСТРАГ, конкретные действия 
и перспективу. Для этого мы внесли существен-
ные редакционные изменения и провели занявшие 
в общей сложности более 100 часов переговоры с 
государствами-членами. Я высоко оцениваю опыт 
посла Швальгер и ее умелое руководство перегово-
рами вместе со мной на протяжении всего процесса.

Разрушительные последствия урагана 
«Берил», обрушившегося на Карибский регион 
несколько недель назад, подчеркивают исключи-
тельную важность скорейшей реализации Повестки 
дня Антигуа и Барбуды для МОСТРАГ. Я хотел 
бы поделиться позицией Мальдивских Островов и 
сделать три дополнительных замечания.

Во-первых, необходимо интегрировать 
Повестку дня Антигуа и Барбуды для МОСТРАГ в 
Рамочную программу Организации Объединенных 
Наций по сотрудничеству в области устойчи-
вого развития. Мальдивские Острова призывают 
учреждения системы развития Организации 
Объединенных Наций включить Повестку дня в 
свои рамочные механизмы и программы. В этой 
связи я хочу обратиться к Группе Организации 
Объединенных Наций по устойчивому развитию с 
просьбой в срочном порядке внести необходимые 
изменения в соответствующие процедуры с целью 
обеспечить незамедлительное начало реализации 
Повестки дня на страновом уровне.

Во-вторых, мы должны интегрировать 
Повестку дня Антигуа и Барбуды для МОСТРАГ в 
национальные планы действий. В этом отношении 
вся ответственность лежит на самих МОСТРАГ. 
Мы должны совершить рывок в рамках программ 
действий, которые мы сами разработали и согла-
совали. Координаторы-резиденты Организации 
Объединенных Наций и представители-резиденты 
фондов и программ на страновом уровне должны 
начать взаимодействие с правительствами, чтобы 
помочь им обновить национальные документы по 
планированию.

В-третьих, МОСТРАГ нуждаются в налажи-
вании подлинных взаимовыгодных партнерских 
отношений для преодоления уникальных проблем, 
с которыми они сталкиваются, и диверсификации 
экономики. В Повестке дня Антигуа и Барбуды для 
МОСТРАГ определены конкретные действия по 
устранению соответствующих пробелов, и партнер-
ским отношениям отводится роль важнейшей 
движущей силы. Партнерства уже способствуют 
укреплению государственного и производственного 
потенциала в МОСТРАГ. Такие партнерства обеспе-
чивают доступ к экспертным знаниям, инновациям 
и капиталу для поддержки МОСТРАГ. Мы должны 
самым активным образом распространять такой 
передовой опыт.

Г-н Мещанов (Российская Федерация): 
Позвольте поздравить всех присутствующих с 
итоговым принятием программы действий Антигуа 
и Барбуды для малых островных развивающихся 
государств Генеральной Ассамблеей.

Прежде всего хотел бы поблагодарить народ 
и правительство Антигуа и Барбуды за гостепри-
имство, которое и наша делегация смогла оценить. 
Российская Федерации расценивает четвертую 
Международную конференцию по малым остров-
ным развивающимся государствам как успешную. 
Хотели бы выразить признательность сопредседа-
телям подготовительного процесса за организацию 
переговоров по итоговому документу. Благодарны 
экспертам всех делегаций, участвовавших в 
консультациях, за их профессионализм и готов-
ность к поиску компромиссов.

Одним из наиболее сложных вопросов стал 
аспект потенциального влияния изменения климата 
на безопасность этих стран. В результате долгих 
поисков решения была найдена формулировка:
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«Мы принимаем к сведению выражен-
ную малыми островными развивающимися 
государствами обеспокоенность тем, что 
воздействие изменения климата может 
повлечь за собой последствия для малых 
островных развивающихся государств, в том 
числе [...] последствия в области безопас-
ности, усугубляемые другими факторами» 
(резолюция 78/317, п. 6).

Подчеркиваем, что Российская Федерация рассма-
тривает данный тезис в рамках данного документа 
сугубо как видение малых островных развиваю-
щихся государств в отношении исключительно 
своей национальной безопасности, определяемой 
географическими особенностями этих стран. Не 
считаем возможным интерпретировать эту форму-
лировку применительно к другим государствам, а 
также в отношении вопросов международного мира 
и безопасности.

Отмечаем, что наша позиция по вопросу 
увязки климата и безопасности остается неизмен-
ной. Российская Федерация не признает такую 
прямую связку. Подчеркиваем, что в случае очеред-
ного вынесения этой проблематики на рассмотрение 
Совета Безопасности продолжим считать ее не 
относящейся к его мандату.

В отношении параграфа 32 G) a) iii) об 
использовании искусственного интеллекта для 
работы с демографическими данными отмечаем, 
что ссылка на международное право в этом контек-
сте выглядит неточной. Искусственный интеллект 
является разновидностью информационно-комму-
никационных технологий, а тема применимости 
существующих на сегодняшний день норм между-
народного права к этой специфической сфере до сих 
пор не урегулирована на переговорах по междуна-
родной информационной безопасности в рамках 
Организации Объединенных Наций. В этой связи 
подтверждаем нашу позицию о том, что этот вопрос 
еще только предстоит решить на профильной 
площадке всемирной Организации.

Позвольте вновь подчеркнуть, что Россия 
поддерживает и продолжит поддерживать малые 
островные развивающиеся государства в их стрем-
лении к устойчивому развитию и процветанию. Мы 
будем способствовать осуществлению принятой 
десятилетней программы.

Г-н Тоне (Тонга) (говорит по-английски): 
Мы рады выступить с этим заявлением от имени 
Королевства Тонга в нашем национальном качестве, 
а также присоединяемся к заявлениям, с которыми 
выступили представитель Самоа от имени Альянса 
малых островных государств и представитель 
Уганды от имени Группы 77 и Китая.

Прежде всего мы поздравляем правитель-
ство Антигуа и Барбуды с успешным проведением 
четвертой Международной конференции по малым 
островным развивающимся государствам. Мы 
признательны за радушное гостеприимство, 
оказанное нашей делегации, и выражаем благо-
дарность членам Бюро Подготовительного 
комитета Конференции, экспертам и сотрудникам 
Секретариата за их самоотверженную и напряжен-
ную работу по подготовке этого мероприятия.

Для нас наступил решающий момент: сейчас 
жизненно важно предпринять коллективные усилия 
для того, чтобы одобренные нами решения в качестве 
итогового документа четвертой Международной 
конференции, озаглавленного «Повестка дня 
Антигуа и Барбуды для малых островных разви-
вающихся государств: обновленная декларация 
о достижении стабильного процветания», стали 
нашим планом действий для обеспечения развития, 
ориентированного на конкретные действия. Как 
мы уже неоднократно заявляли в ходе предыдущих 
заседаний Генеральной Ассамблеи и на других фору-
мах, мы призываем к ускорению глобальных усилий 
по решению проблемы изменения климата, в том 
числе путем значительного увеличения финансиро-
вания мер по адаптации и смягчению последствий, 
с учетом особого положения малых островных 
развивающихся государств (МОСТРАГ) в плане 
их уязвимости для изменения климата. Более того, 
буквально недавно мы стали свидетелями разруши-
тельных последствий урагана «Берил» в Карибском 
регионе, и в этой связи я хотел бы выразить наши 
соболезнования жертвам урагана и тем, кто постра-
дал от суровой реальности климатического кризиса.

Тонга и другие развивающиеся государства 
нуждаются в более широком доступе к льготному 
финансированию для поддержки наших усилий в 
области развития и повышения нашей устойчиво-
сти к внешним потрясениям. В этой связи Тонга 
полностью поддерживает обзор международ-
ной финансовой архитектуры. Из-за небольших 
размеров экономики наших стран глобальные 
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события оказывают на нас непропорционально 
большое воздействие. Показательным примером 
в этом отношении является нарушение цепочек 
поставок в последние несколько лет. Поскольку 
стоимость импортируемых товаров постоянно 
увеличивается, а также стремительно растут цены 
на энергоносители, что в совокупности провоцирует 
рост инфляции, все большее число семей оказы-
ваются ввергнуты в нищету. Однако мы надеемся, 
что благодаря Повестке дня Антигуа и Барбуды, 
которая представляет собой лаконичный, конкрет-
ный и ориентированный на действия план, появятся 
игроки, готовые добиться ожидаемых результатов, 
и мы приветствовали бы такое развитие событий.

Сейчас мы уже должны быть в состоя-
нии определить, почему Барбадосская программа 
действий, Маврикийская стратегия и Программа 
действий по ускоренному развитию малых остров-
ных развивающихся государств («Путь Самоа») 
не были реализованы в полной мере и как мы 
можем активизировать наши усилия, чтобы внести 
позитивный вклад в эффективную реализацию 
Повестки дня Антигуа и Барбуды. С воодушевле-
нием отмечаем, что наши партнеры приступили к 
выполнению этой колоссальной задачи, и надеемся 
на дальнейшие совместные усилия, направлен-
ные на успешное осуществление Повестки дня. 
Мы будем и впредь полагаться на коллективную 
мудрость наших малых островных развивающихся 
государств в своем стремлении построить устой-
чивую экономику и защищенные и процветающие 
общества, приверженные осуществлению неотлож-
ных действий по борьбе с изменением климата с 
опорой на эффективные методы оценки, разрабо-
танные для содействия реализации Повестки дня, а 
также поощрять при этом налаживание прочных и 
подлинных партнерских отношений.

Г-н Айелло (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Соединенные Штаты рады 
присоединиться к консенсусу по Повестке дня 
Антигуа и Барбуды для малых островных развива-
ющихся государств (резолюция 78/317). Мы высоко 
оцениваем гибкость, проявленную всеми делега-
циями в ходе процесса переговоров. В частности, 
мы благодарим Новую Зеландию и Мальдивские 
Острова за их усилия, направленные на подго-
товку консенсусного итогового документа, который 
призван оказать поддержку малым островным 
развивающимся государствам (МОСТРАГ) в реали-
зации их концепции достижения стабильного 

процветания и устойчивого развития. Мы благода-
рим также Антигуа и Барбуду за руководящую роль 
в успешном проведении четвертой Международной 
конференции по малым островным развивающимся 
государствам.

Соединенные Штаты отмечают, что нынеш-
няя обстановка в мире существенно отличается от 
ситуации 10 лет назад, когда нами была принята 
Программа действий по ускоренному развитию 
малых островных развивающихся государств 
(«Путь Самоа»). Сейчас, когда мы приняли Повестку 
дня Антигуа и Барбуды, мы также сталкиваемся с 
множеством взаимосвязанных глобальных проблем, 
включая усугубляющийся климатический кризис, 
растущий дефицит продовольствия, затяжные 
последствия пандемии коронавирусной инфекции 
и кризис, связанный с ростом стоимости жизни. В 
свете этих проблем мы должны смело и творчески 
подходить к выполнению и реализации Повестки 
дня Антигуа и Барбуды и наших обязательств в 
отношении МОСТРАГ. Соединенные Штаты неиз-
менно готовы сотрудничать с МОСТРАГ с целью 
помочь им укрепить устойчивость, содействовать 
их устойчивому развитию и способствовать реали-
зации их концепции достижения стабильного и 
долгосрочного процветания.

Члены Генеральной Ассамблеи могут озна-
комиться с полным текстом нашего заявления с 
разъяснением позиции, который был размещен 
в Интернете 14 мая и в котором изложена стра-
тегическая позиция Соединенных Штатов в 
отношении консенсусных документов, независи-
мости других форумов и институтов, торговли, 
реформы международных финансовых институ-
тов, инноваций, передачи технологий, энергетики, 
задолженности, льготного финансирования, клима-
тической политики и прав человека. Хотя мы иногда 
придерживаемся разных мнений в отношении 
формулировок и предпочтительных подходов, мы 
твердо убеждены в том, что у всех нас есть общее 
видение будущего — международного порядка, в 
рамках которого все заинтересованные стороны 
работают вместе в интересах решения существую-
щих глобальных проблем.

Г-жа Каратепе (Турция) (говорит по-англий-
ски): Турция рада присоединиться к достигнутому 
сегодня консенсусу в отношении утверждения 
Повестки дня Антигуа и Барбуды для малых 
островных развивающихся государств (резолюция 
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78/317). Мы высоко оцениваем самоотверженную 
и конструктивную работу координаторов, посто-
янных представителей Мальдивских Островов 
и Новой Зеландии, а также их сотрудников. Мы 
воздаем им должное за умелое руководство в дости-
жении консенсуса по Повестке дня Антигуа и 
Барбуды. Турция активно и конструктивно участво-
вала в переговорном процессе по этой Повестке 
дня. Пользуясь этой возможностью, мы также 
выражаем искреннюю признательность правитель-
ству Антигуа и Барбуды за успешное проведение 
четвертой Международной конференции по малым 
островным развивающимся государствам.

В итоговом документе Конференции представ-
лено новое поколение обновленных и расширенных 
обязательств, принятых малыми островными разви-
вающимися государствами (МОСТРАГ) и их 
партнерами по развитию. Эффективная реализация 
итогового документа поможет МОСТРАГ решить 
текущие проблемы, с которыми они сталкиваются, 
и построить экономику, устойчивую к будущим 
потрясениям. Это также ускорит осуществление 
Повестки дня в области устойчивого развития на 
период до 2030 года.

Место Председателя занимает г-н Лапасов 
(Узбекистан), заместитель Председателя.

Одобрив итоговый документ Конференции, 
мы признали, что МОСТРАГ являются одними из 
наиболее уязвимых государств к последствиям 
изменения климата, которое представляет серьез-
нейшую угрозу для выживания и жизнестойкости 
их населения, природных экосистем и обеспечения 
устойчивого развития. Мы принимаем к сведению 
выражаемую МОСТРАГ обеспокоенность возмож-
ными последствиями изменения климата для их 
безопасности. Однако Турция считает, что нега-
тивные последствия изменения климата должны 
рассматриваться как фактор, усиливающий риски, 
и с этими явлениями следует бороться в контек-
сте повестки дня в области устойчивого развития. 
Представление проблемы изменения климата как 
проблемы безопасности — а именно так она пред-
ставлена в Повестке дня Антигуа и Барбуды — ни в 
коем случае не может рассматриваться Турцией как 
признание этой связи в более широком или ином 
контексте. В соответствии с Рамочной конвенцией 
Организации Объединенных Наций об изменении 

климата и Парижским соглашением Турция будет 
продолжать решать проблему изменения климата 
как аспекта устойчивого развития.

С другой стороны, Турция выступает за 
обеспечение благополучия, процветания и устой-
чивого развития МОСТРАГ, а также за проведение 
исследований, привлекающих внимание к нега-
тивному воздействию на них изменения климата 
и деятельности человека в океанах. Вместе с тем 
Турция дистанцируется от включенной в Повестку 
дня Антигуа и Барбуды ссылки на Конвенцию 
Организации Объединенных Наций по морскому 
праву (ЮНКЛОС). Ни участие в деятельности 
четвертой Международной конференции или ее 
Подготовительного комитета, ни сегодняшнее 
утверждение итогового документа не могут быть 
истолкованы как изменение правовой позиции 
Турции в отношении ЮНКЛОС.

Турция последовательно заявляет, что не 
считает Конвенцию по морскому праву един-
ственной правовой основой, регулирующей всю 
деятельность в океанах и морях. Турция считает, что 
одной только ЮНКЛОС недостаточно для борьбы с 
современными вызовами морскому праву, вызван-
ными изменением климата. Подобные опасения и 
возражения на протяжении многих лет высказыва-
лись и рядом других государств.

Как представители Турции отметили на 
четвертой Международной конференции по 
МОСТРАГ в Антигуа и Барбуде, наша страна 
намерена поддерживать МОСТРАГ в их усилиях, 
направленных на достижение устойчивого развития, 
повышение устойчивости и борьбу с изменением 
климата. Мы готовы и хотим продолжать работать 
с МОСТРАГ над осуществлением Повестки дня 
Антигуа и Барбуды.

Г-н Мотт (Багамские Острова) (говорит 
по-английски): Багамские Острова присоединяются 
к заявлениям, с которыми выступили представители 
Уганды, Самоа и Белиза от имени Группы 77 и Китая, 
Альянса малых островных государств и Карибского 
сообщества (КАРИКОМ) соответственно.

Прежде всего Багамские Острова хотели 
бы поздравить правительство и народ Антигуа 
и Барбуды с успешным проведением четвертой 
Международной конференции по малым остров-
ным развивающимся государствам. Пользуясь этой 
возможностью, мы также выражаем благодарность 
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и признательность Подготовительному комитету 
Конференции и его председателям за их неоце-
нимый вклад и руководящую роль в этом важном 
процессе.

Принятие Генеральной Ассамблеей резо-
люции, озаглавленной «Повестка дня Антигуа и 
Барбуды для малых островных развивающихся 
государств: обновленная декларация о дости-
жении стабильного процветания» (резолюция 
78/317), происходит в критический момент, когда 
малые островные развивающиеся государства 
(МОСТРАГ) больше не могут полагаться на невы-
полненные обещания или испытывать ложный 
оптимизм. Разрушительные последствия урагана 
«Берил» в ряде стран КАРИКОМ служат наглядной 
иллюстрацией пагубных последствий изменения 
климата. Сегодня перед членами Карибского сооб-
щества стоит непростая задача восстановления 
нарушенного уклада жизни и источников средств 
к существованию с учетом того, что международ-
ная финансовая архитектура не учитывает факторы 
уязвимости МОСТРАГ и не может быть использо-
вана в этой связи.

Для Багамских Островов — как и для всех 
МОСТРАГ — Повестка дня Антигуа и Барбуды для 
малых островных развивающихся государств пред-
ставляется чрезвычайно важной. В ней признаются 
наши факторы уязвимости и одновременно подчер-
кивается наш потенциал для роста и инноваций. 
Повестка дня Антигуа и Барбуды — это не просто 
список чаяний. Это дорожная карта конкретных 
действий и глубоких преобразований. Мы особенно 
приветствуем акцент на реформировании между-
народной финансовой архитектуры, с тем чтобы 
содействовать облегчению доступа к финансовым 
средствам, предоставляемым на приемлемых и 
льготных условиях, что крайне важно для нашей 
способности инвестировать в устойчивое развитие 
и укреплять устойчивость к внешним потрясениям.

Также крайне важно уделять внимание 
расширению масштабов деятельности и поддержки 
в области климата. Как низкорасположенные 
островные государства и как крупные океаниче-
ские государства, мы находимся на переднем крае 
борьбы с изменением климата. Обязательство 
активизировать действия в целях полного осущест-
вления Парижского соглашения дает нам надежду 
на более безопасное будущее. Вместе с тем должны 
подчеркнуть, что инициативы и планы, изложенные 

в Повестке дня Антигуа и Барбуды, не должны оста-
ваться только теорией. Успех этой Повестки дня 
Антигуа и Барбуды полагается на применение прин-
ципа совместной ответственности, и мы должны 
прилагать совместные усилия для выполнения всех 
пунктов представленного в ней плана действий.

Время для рассуждений закончилось; 
настало время для решительных действий. Поэтому 
Багамские Острова призывают все государства 
— члены Организации Объединенных Наций, 
международные организации и гражданское 
общество к совместной работе по полному осущест-
влению Повестки дня Антигуа и Барбуды. На наш 
взгляд, крайне важно создать надежную систему 
мониторинга и оценки и брать на себя ответствен-
ность за выполнение обязательств, изложенных в 
Повестке дня.

В заключение хочу сказать, что Багамские 
Острова подтверждают свою приверженность 
успешной реализации Повестки дня Антигуа и 
Барбуды и свою готовность работать с нашими 
коллегами по МОСТРАГ и остальным международ-
ным сообществом, чтобы обеспечить достижение 
этой цели.

Г-н Мелу Гомеш Оливейра (Португалия) 
(говорит по-английски): Прежде всего мы хотели 
бы выразить наши соболезнования жертвам 
урагана «Берил». Мы также хотели бы поблагода-
рить Антигуа и Барбуду за организацию четвертой 
Международной конференции по малым островным 
развивающимся государствам, а ее координаторов, 
представителей Мальдивских Островов и Новой 
Зеландии, — за успешную подготовку итогового 
документа (резолюция 78/317).

Позвольте мне, пользуясь возможностью, 
представившейся в связи с этим знаменатель-
ным событием, выступить с четырьмя краткими 
посланиями от имени моей страны. Во-первых, 
как было заявлено на Конференции в Антигуа и 
Барбуде, мы привержены реализации Повестки дня 
Антигуа и Барбуды для малых островных разви-
вающихся государств. Среди последних примеров 
такой приверженности — учреждение «Океанской 
стипендии Организации Объединенных Наций 
и Португалии» и содействие подготовке проекта 
резолюции об индексе многомерной уязвимости 
(A/78/L.98), причем эти меры были успешно реали-
зованы в сотрудничестве с нашими коллегами из 
Антигуа и Барбуды. Благодарим Самоа за активное 
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содействие и выражаем надежду на сотрудничество 
с Палау, вступающим на пост председателя Альянса 
малых островных государств, для реализации 
Повестки дня Антигуа и Барбуды.

Во-вторых, мы как активные партнеры 
особенно заинтересованы в укреплении таких 
ключевых структур, связанных с малыми остров-
ными развивающимися государствами (МОСТРАГ), 
как Рамочная программа партнерства МОСТРАГ, 
Глобальная предпринимательская сеть МОСТРАГ и 
ее Форум.

В-третьих, с нетерпением ожидаем разра-
ботки системы мониторинга и оценки, которая 
поможет гарантировать, чтобы все стороны выпол-
няли свои обязательства.

Наконец, Генеральная Ассамблея может 
продолжать рассчитывать на нашу поддержку на 
национальном уровне и через Европейский союз 
(ЕС), основываясь на принятых 7 мая выводах 
Совета ЕС, в том числе в рамках текущих ключевых 
процессов, направленных на проведение Саммита 
будущего и четвертой Международной конферен-
ции по финансированию развития.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Мы заслушали последнего 
оратора, выступившего с разъяснением позиции по 
только что принятой резолюции 78/317.

Сейчас я хочу от имени Председателя 
Генеральной Ассамблеи выразить признательность 
правительству и народу Антигуа и Барбуды за 
успешное проведение четвертой Международной 
конференции по малым островным развиваю-
щимся государствам и за их исключительное 
гостеприимство.

Учитывая, что недавно на Карибский регион 
обрушился ураган «Берил», приведший к серьез-
ным разрушениям, налицо явная необходимость 
принятия Повестки дня Антигуа и Барбуды для 
малых островных развивающихся государств и 
выполнения содержащегося в ней призыва ускорить 
введение в действие фонда возмещения убытков и 
ущерба и реализацию политики снижения риска 
бедствий. Учитывая, что малые островные разви-
вающиеся государства (МОСТРАГ) находятся в 
уязвимом положении в связи с целым рядом аспек-
тов, Повестка дня Антигуа и Барбуды должна стать 
инструментом подтверждения приверженности 
достижению устойчивого развития этих государств.

Совсем недавно началось Десятилетие 
действий, цель которого — обеспечить устойчивое 
процветание МОСТРАГ. Я призываю все государ-
ства-члены и заинтересованные стороны вносить 
свой вклад в реализацию Повестки дня Антигуа 
и Барбуды, только что одобренной Генеральной 
Ассамблеей.

Могу ли я считать, что Генеральная Ассамблея 
постановляет завершить рассмотрение подпункта b) 
пункта 18 повестки дня?

Решение принимается.

Пункты 27, 61 и 111 повестки дня

Доклад Комиссии по миростроительству 
(A/78/765 и A/78/765/Corr.1)

Миростроительство и сохранение мира

Доклад Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства (A/78/779)

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас я предоставляю 
слово представителю Хорватии, бывшему председа-
телю Комиссии по миростроительству.

Г-н Шимонович (Хорватия) (говорит по-ан-
глийски): В моем качестве Председателя Комиссии 
по миростроительству (КМС) на ее семнадца-
той сессии я рад проинформировать Генеральную 
Ассамблею о работе Комиссии в период с января 
2023 года по декабрь 2023 года.

Прежде всего я хотел бы выразить 
благодарность заместителям Председателя — 
представителям Бангладеш и Германии — за их 
поддержку работы Комиссии и приверженность ей. 
Я хотел бы также выразить признательность пред-
ставителям Бразилии, Марокко и Швеции, которые 
выполняли функции председателей страновых 
структур по Гвинее-Бисау, Центральноафриканской 
Республике и Либерии соответственно. Я искренне 
признателен всем членам Комиссии за их активное и 
плодотворное участие в работе на протяжении всего 
года и за поддержку нашей делегации в эффективной 
реализации амбициозной повестки дня, которую 
мы коллективно определили для Комиссии на ее 
семнадцатой сессии. Кроме того, хотел бы отме-
тить весьма эффективную поддержку со стороны 
Секретариата, которую нам оказывали помощ-
ник Генерального секретаря Элизабет Спехар и ее 
сотрудники из Управления по поддержке миростро-
ительства, за что я им весьма благодарен.
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В 2023 году Комиссия по миростроительству 
провела 20 заседаний на уровне послов, в том числе 
заседания по положению дел в конкретных странах 
и регионах и другим тематическим приоритетам. 
Кроме того, она осуществила три основные миссии: 
в Гвинею-Бисау, Мозамбик и Эфиопию, где провела 
встречи с представителями Африканского союза 
(АС) в Аддис-Абебе.

Позвольте мне отметить некоторые ключевые 
моменты работы Комиссии. Во-первых, Комиссия 
участвует в оказании поддержки 10 отдельным стра-
нам и регионам и расширяет географический охват 
своей работы: в частности, она впервые провела засе-
дания по ситуациям в Канаде, Гондурасе, Мозамбике, 
Непале и Норвегии. Кроме того, Комиссия продол-
жала свои региональные мероприятия в районе 
Великих озер, укрепляла миростроительство и 
реализацию региональной рамочной программы по 
обеспечению безопасности на море в Гвинейском 
заливе, а также занималась вопросами транснацио-
нальной организованной преступности, терроризма 
и насильственного экстремизма в Сахеле.

Во-вторых, в соответствии со своим манда-
том Комиссия продолжала рассматривать сквозные 
и тематические вопросы в рамках страновых и реги-
ональных обсуждений, которые стали для стран 
возможностью поделиться своим опытом и пере-
довой практикой в области миростроительства. 
Рассматривались такие вопросы, как правосудие 
переходного периода, роль коренных народов, роль 
образования в миростроительстве, а также усилия 
по достижению мира и примирения. Кроме того, 
Комиссия провела заседание на уровне министров, 
цель которого заключалась в том, чтобы предста-
вить политические указания и придать импульс 
укреплению многостороннего сотрудничества для 
решения проблем, существующих в процессах миро-
строительства и сохранения мира. В ходе данного 
заседания членам Комиссии была предоставлена 
возможность изучить концептуальную записку под 
названием «Новая повестка дня для мира», которая 
касалась работы Комиссии.

В-третьих, Комиссия продолжала свою 
информационно-пропагандистскую деятельность 
в поддержку мнений женщин и молодежи и той 
важной роли, которую они играют в миростроитель-
стве и сохранении мира на планете. В соответствии 
со своей гендерной стратегией и планом действий 
Комиссия продолжает уделять основное место в 

своей работе вопросам женщин, мира и безопас-
ности, в том числе обеспечению всестороннего, 
равноправного и конструктивного участия женщин 
в усилиях по миростроительству и сохранению 
мира.

Гендерные аспекты миростроительства также 
систематически осуждались в ходе страновых, реги-
ональных и тематических дискуссий и мероприятий 
Комиссии, в том числе в ходе поездок в страны. 
Кроме того, в соответствии со своим Стратегическим 
планом действий по вопросам молодежи и миро-
строительства Комиссия продолжает поддерживать 
ту крайне важную роль, которую играют в миро-
строительстве и сохранении мира молодые люди 
и молодежные организации. Интересно отметить, 
что Комиссия провела специальное заседание по 
вопросам молодежи, мира и безопасности, в ходе 
которого мы заслушали посланника Организации 
Объединенных Наций по делам молодежи, послан-
ника АС по делам молодежи, представителей 
молодежи из Лиги арабских государств и организа-
ций гражданского общества Юго-Восточной Азии.

В-четвертых, Комиссия продолжала укре-
плять свою роль связующего звена с другими 
межправительственными органами, предоставив 
16 консультаций Совету Безопасности и 3 консуль-
тации Генеральной Ассамблее, в том числе в виде 
писем и официальных брифингов. Кроме того, 
Комиссия также дважды предоставляла матери-
алы и проводила брифинги для Экономического 
и Социального Совета (ЭКОСОС) и организовала 
ежегодное совместное мероприятие с ЭКОСОС, 
посвященное способам выявления и устранения 
взаимосвязей между миром и развитием на местах. 
Комиссия также проводила неофициальные встречи 
на уровне послов и экспертов с целью укрепления 
координации и сотрудничества между ЭКОСОС и 
КМС, что соответствует подходу Комиссии к содей-
ствию слаженности и результативности усилий в 
области миростроительства, поддержания мира и 
устойчивого развития.

В-пятых, Комиссия продолжала укреплять 
партнерские отношения с партнерами за преде-
лами Организации, взаимодействуя со Всемирным 
банком по вопросам деятельности Группы 
Всемирного банка. Комиссия также продолжала 
взаимодействовать с региональными и субреги-
ональными организациями, в частности с АС. С 
этой целью вместе с Председателем Совета мира и 
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безопасности АС я провел шестое ежегодное неофи-
циальное консультативное совещание Комиссии по 
миростроительству и Совета мира и безопасности 
АС, которое стало возможностью добиться дальней-
шего укрепления партнерских отношений между 
этими двумя органами в поддержку усилий по 
миростроительству в Африке. По итогам заседания 
было согласовано совместное заявление, в кото-
ром институционально зафиксировано проведение 
ежегодного совместного консультативного совеща-
ния между двумя органами.

Кроме того, я возглавил успешную поездку 
в штаб-квартиру АС в сопровождении обоих заме-
стителей председателя и председателей страновых 
структур, а также помощника Генерального секре-
таря по поддержке миростроительства в целях 
укрепления нашего взаимодействия, и мы догово-
рились проводить встречи групп экспертов перед 
ежегодным совещанием на уровне послов между 
Комиссией и Советом мира и безопасности АС. 
В сопровождении заместителей председателя из 
Бангладеш и Германии я также возглавил успешную 
миссию в Мозамбик, чтобы на месте проследить за 
выполнением рекомендаций, представленных на 
заседании, которое состоялось ранее в нынешнем 
году. Комиссия также взаимодействовала с участни-
ками Диалога по вопросам миростроительства 2023 
года, в котором приняли участие представители 
Организации Объединенных Наций и организаций 
гражданского общества, и преисполнена решимости 
обеспечивать и расширять участие представите-
лей гражданского общества в своих заседаниях на 
основе принципа гендерного паритета.

Наконец, Комиссия продолжила диалог и 
усилия по обеспечению финансирования миро-
строительства и впервые провела встречу с 
Консультативной группой Фонда миростроитель-
ства. На этой встрече обсуждались возможности 
укрепления взаимодействия с Фондом за счет прове-
дения совместных мероприятий на более регулярной 
основе.

В заключение я хотел бы поблагодарить 
представителя Бразилии за умелое руководство 
работой Комиссии в этом году и заявить, что наша 
делегация и я лично в своем качестве заместителя 
Председателя готовы продолжать содействовать 
укреплению Комиссии, в том числе с помощью 
Пакта во имя будущего и предстоящего в 2025 году 
обзора архитектуры миростроительства.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас я предоставляю 
слово представителю Бразилии, нынешнему пред-
седателю Комиссии по миростроительству.

Г-н Франса Данези (Бразилия) (гово-
рит по-английски): Бразилия в своем качестве 
Председателя Комиссии по миростроительству 
(КМС) выражает признательность своему предше-
ственнику, Хорватии, представитель которой умело 
руководил работой КМС в ходе ее семнадцатой 
сессии. Я также хотел бы отметить работу, проде-
ланную постоянными представителями Марокко 
и Швеции в качестве председателей страновых 
структур по Центральноафриканской Республике и 
Либерии соответственно.

Семнадцатая сессия Комиссии задала четкий 
вектор работы для восемнадцатой сессии, в ходе 
которой должны быть расширены и диверсифици-
рованы мероприятия, направленные на поощрение 
значимых действий в поддержку стран, сотруднича-
ющих с КМС. Кроме того, в ходе своей предыдущей 
сессии КМС стремилась добиться того, чтобы на 
добровольной основе и в соответствии с принципом 
полной национальной ответственности с просьбой 
о поддержке усилий по построению и сохранению 
мира к Комиссии обращались новые страны.

Комиссия представляет собой уникаль-
ный форум, на котором страны делятся своими 
проблемами, опытом и передовой практикой в 
области миростроительства и сохранения мира. 
Только за последние несколько месяцев мы имели 
честь принимать у себя президентов Гватемалы 
и Колумбии, премьер-министра Сан-Томе и 
Принсипи, а также министров Мавритании, Гамбии 
и Республики Корея. Соответственно, в рамках 
Комиссии международное сообщество может задей-
ствовать многочисленные платформы и ресурсы в 
поддержку национальных и региональных прио-
ритетов в области миростроительства на основе 
принципа национальной ответственности.

В этой связи позвольте мне подробнее оста-
новиться на некоторых ключевых особенностях 
применяемого в этом году подхода и осущест-
вляемого взаимодействия. Во-первых, Комиссия 
продолжает уделять первоочередное внимание 
миростроительству путем последовательного устра-
нения коренных причин и движущих сил конфликтов 
и кризисов. В основе работы Комиссии лежит пони-
мание того, что устойчивый мир и безопасность 
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должны опираться на такие тесно взаимосвязанные 
и взаимодополняющие фундаментальные основы, 
как устойчивое социально-экономическое развитие, 
продовольственная безопасность, права человека 
во всех их аспектах, эффективные государствен-
ные институты, общественная безопасность и 
доступ к правосудию. Важность этой взаимосвязи 
стала очевидной в ходе нашего взаимодействия с 
Сан-Томе и Принсипи, где укрепление институтов 
правосудия, прав человека и безопасности в соче-
тании с устойчивым развитием рассматривается в 
качестве подхода, содействующего обеспечению 
устойчивого мира. В мае 2024 года я в своем каче-
стве Председателя посетил Сан-Томе и Принсипи, 
чтобы изучить, как Комиссия может оказать ощути-
мую поддержку этой стране в проведении реформ и 
принятии других мер, в том числе путем содействия 
двустороннему, трехстороннему сотрудничеству и 
сотрудничеству Юг — Юг.

Во-вторых, Комиссия продолжает подчерки-
вать универсальный характер мира и содействовать 
диалогу по вопросам миростроительства и сохра-
нения мира. В современном мире проблемы 
миростроительства и сохранения мира проявля-
ются на многих уровнях, и от них не застрахована 
ни одна страна и ни один континент. Это стало 
очевидно в марте 2024 года, когда Комиссия взаимо-
действовала с Кенией, Тимором-Лешти и Норвегией 
по их соответствующим стратегиям предотвраще-
ния конфликтов и сохранения мира. Эти страны 
поделились с Комиссией своим уникальным опытом 
и тем самым не только подтвердили актуальность 
принципа национальной ответственности, но и 
подчеркнули значимость коллективных усилий 
по построению и сохранению мира, основанных 
на взаимодействии всех уровней правительства и 
общества.

В-третьих, Комиссия по-прежнему твердо 
привержена ориентированному на практические 
действия подходу и активно содействует обмену 
успешными примерами и передовым опытом в 
области миростроительства, сохранения мира и 
предотвращения конфликтов по просьбе заинтере-
сованных стран. Применяя такой подход, Комиссия 
стремится внести свой вклад в более широкое и 
всестороннее обсуждение выполнения резолюций 
по вопросу сохранения мира и путей повышения 
эффективности усилий по их выполнению. Это 

становится еще более актуальным сейчас, когда мы 
готовимся к обзору архитектуры миростроитель-
ства в 2025 году.

Следуя такому подходу, Комиссия недавно 
провела заседание по Гамбии, чтобы подчеркнуть 
конкретную и важнейшую роль КМС в организации 
взаимодействия заинтересованных сторон в рамках 
международного сообщества, системы Организации 
Объединенных Наций, международных финансо-
вых учреждений, региональных и субрегиональных 
организаций и гражданского общества в поддержку 
успешного выполнения приоритетных задач 
страны по сохранению мира. Этот подход был 
также подкреплен плодотворным взаимодействием 
Комиссии с Мавританией в марте, в ходе которого 
правительство Мавритании продемонстрировало 
свои усилия по сохранению мира, в частности свой 
подход к обеспечению инклюзивного и устойчи-
вого развития путем усиления социальной защиты 
и предоставления основных услуг и содействия 
мирному сосуществованию между беженцами и 
принимающими общинами.

В-четвертых, Комиссия продолжает способ-
ствовать инклюзивности и единству. Инклюзивность 
играет ключевую роль не только в построении 
стабильных и мирных обществ, но и в обеспечении 
устойчивого развития. С момента своего созда-
ния Комиссия четко осознавала важность роли 
женщин и молодежи в гуманитарной деятельности 
и усилиях по миростроительству, восстановлению 
и развитию. Комиссия разработала конкретные 
стратегии и планы действий, направленные на то, 
чтобы молодежь и женщины участвовали в усилиях 
по построению и сохранению мира в своих странах.

В марте 2024 года Комиссия впервые провела 
специальную встречу с представителями граж-
данского общества по вопросу о женщинах и мире 
и безопасности во время сессии Комиссии по 
положению женщин этого года. На этой встрече 
организации гражданского общества из стран и 
регионов, рассматриваемых КМС, совместно с 
глобальными миростроительными сетями расска-
зали о существующих проблемах и возможностях 
для участия женщин в предотвращении конфликтов, 
миростроительстве и восстановлении. Комиссия 
намерена и впредь обеспечивать и расширять 
участие организаций гражданского общества.
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В-пятых, Комиссия продолжает укреплять 
партнерские отношения с соответствующими 
заинтересованными сторонами, включая междуна-
родные финансовые учреждения и региональные и 
субрегиональные организации, в поддержку наци-
ональных усилий в области миростроительства. 
Недавно я посетил Вашингтон, где у меня была 
возможность выступить перед исполнитель-
ными директорами Группы Всемирного банка и 
высокопоставленными должностными лицами 
Межамериканского банка развития и расска-
зать о важности поддержки стран, прилагающих 
усилий по миростроительству и сохранению мира. 
Я подчеркнул, как эти учреждения могут лучше 
использовать свои сравнительные преимущества 
на местном уровне, в частности путем проведе-
ния совместного сбора данных и обмена данными 
и ресурсами. Я также обратил внимание на то, что 
проекты Фонда миростроительства могут служить 
пилотными инициативами, которые могут быть 
расширены, если страны покажут свою способность 
эффективно их реализовывать и достигать хороших 
результатов. Я продолжу работать в этом направле-
нии, проводя консультации с членами КМС, чтобы 
сформулировать новые реальные предложения по 
углублению связей между архитектурой миростро-
ительства Организации Объединенных Наций и 
международными финансовыми учреждениями.

Что касается углубления партнерских отно-
шений, то Комиссия продолжает активно работать 
над укреплением долгосрочных партнерских отно-
шений с региональными и субрегиональными 
организациями. В мае Комиссия предприняла 
конкретный шаг по укреплению партнерства с 
Африканским союзом (АС), официально направив 
АС постоянное приглашение участвовать во всех 
заседаниях Комиссии. Позднее в этом году Комиссия 
проведет седьмое ежегодное консультативное сове-
щание с Советом мира и безопасности АС, в ходе 
которого продолжится обсуждение их сотрудни-
чества в области решения на скоординированной и 
согласованной основе проблем миростроительства 
на Африканском континенте.

Наконец, Комиссия продолжит в целях оказа-
ния поддержки в сфере предотвращения конфликтов 
вносить свой вклад в проведение в 2025 году обзора 
миростроительной архитектуры. Я уверен, что 
обсуждения на Саммите будущего и итоговый доку-
мент Саммита также будут нам полезны, поскольку 
они позволят внести вклад в формирование Комиссии 

по миростроительству, к которой мы стремимся, а 
именно усиленного инструмента, служащего дости-
жению Организацией Объединенных Наций своей 
главной цели: воплощения в реальность обещаний, 
которые были даны в нашем Уставе.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас я предоставляю 
слово представителю Европейского союза в его 
качестве наблюдателя.

Г-жа Толстой (Европейский союз) (говорит 
по-английски): Позвольте мне, пользуясь возмож-
ностью, поблагодарить бывшего и нынешнего 
председателей Комиссии по миростроительству 
(КМС) — представителей Хорватии и Бразилии — 
за их руководящую роль в работе КМС и выразить 
им признательность.

Я имею честь выступить от имени 
Европейского союза и его государств-членов. К 
этому заявлению присоединяются страны-канди-
даты Турция, Северная Македония, Черногория, 
Сербия, Албания, Республика Молдова и Грузия, а 
также Андорра.

Мир сталкивается с многочисленными 
кризисами, которые не обошли стороной ни один 
регион. Для преодоления этих вызовов нам необ-
ходимо, чтобы система оказываемой Организацией 
Объединенных Наций поддержки в деле предот-
вращения конфликтов работала более слаженно, а 
также была лучше обеспечена ресурсами и лучше 
подготовлена к выполнению своих задач. Пользуясь 
случаем, я хотела бы остановиться на трех приори-
тетных областях, в которых предстоящий Саммит 
будущего и запланированный на 2025 год обзор 
миростроительной архитектуры Организации 
Объединенных Наций открывают важные 
возможности.

В первую очередь следует обратить внимание 
на всеобщую ответственность за предотвращение 
конфликтов и важность стратегий предотвращения, 
разрабатываемых под руководством и силами самих 
стран. Прошел уже почти год с момента получения 
нами Новой повестки дня для мира Генерального 
секретаря. ЕС решительно поддерживает и ее, и 
вновь обращенное в ней внимание на предотвраще-
ние конфликтов и сохранение мира как всеобщее 
обязательство, подкрепленное усиленным инстру-
ментарием Организации Объединенных Наций. 
В этой связи мы надеемся, что Саммит будущего, 
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который пройдет в сентябре 2024 года, станет 
сигналом к укреплению глобальной политической 
приверженности сохранению мира. Одним из резуль-
татов, которого мы надеемся достичь в результате 
Саммита, является более систематическое внима-
ние к стратегиям предотвращения конфликтов, 
осуществляемым под национальным контролем. 
Национальные стратегии предотвращения, разра-
ботанные на добровольной основе, опирающиеся 
на национальную ответственность и ориентирован-
ные на интересы людей, играют основополагающую 
роль в борьбе с факторами, способствующими наси-
лию и вооруженным конфликтам. Эти стратегии 
могут быть представлены в Комиссии по миро-
строительству в целях поддержки связующей и 
организаторской ролей КМС.

Мы должны развеять миф о том, что предот-
вращение конфликтов — это нечто навязываемое 
извне и дурное, ведь на самом деле это всеобщая 
обязанность, которую мы все приняли на себя, 
подписав Устав Организации Объединенных Наций. 
В этой связи особенно примечательно и похвально, 
что несколько стран уже выступили с предло-
жением представить в рамках КМС результаты 
своих национальных усилий по предотвращению 
и примирению. Национальные стратегии предот-
вращения также служат отправной точкой для 
налаживания систематического взаимодействия 
с Фондом миростроительства и потенциального 
оказания поддержки по его линии.

Мое второе замечание касается финан-
сирования. Мы знаем, что предотвращение 
конфликтов является экономически эффективным 
делом, но в сфере миростроительства по-преж-
нему наблюдается вызывающая тревогу нехватка 
финансирования. Число конфликтов растет, 
однако объем помощи в целях развития, выделя-
емой в интересах мира, находится на рекордно 
низком уровне. В декабре 2023 года Генеральная 
Ассамблея единогласно признала необходимость 
достаточного, предсказуемого и устойчивого 
финансирования миростроительства (резолюция 
78/257). Мы воодушевлены этой предметной, амби-
циозной и сбалансированной резолюцией, которая 
предусматривает столь необходимое финансирова-
ние Фонда миростроительства за счет начисленных 
взносов. Однако необходимо больше средств, в том 
числе за счет добровольных взносов. Крайне важно, 
чтобы предстоящий обзор миростроительной архи-
тектуры включал конкретные предложения о том, 

как решить проблемы в области финансирования 
миростроительства. На оперативном уровне Фонд 
миростроительства уже доказал свою пользу в каче-
стве инструмента поддержки скоординированных 
усилий на стыке вопросов гуманитарной помощи, 
развития и мира. Однако необходимо расширить 
донорскую базу Фонда и укрепить отношения 
между международными финансовыми учреждени-
ями и региональными банками развития и Фондом 
миростроительства.

ЕС и его государства-члены обеспечивают 
более 60 процентов финансирования Фонда. Хотя 
Фонд миростроительства выиграет от получения 
начисленных взносов, и мы приветствуем более 
широкое участие в его работе, мы должны сообща 
обеспечить сохранение самостоятельности, неза-
висимости и уникальной роли Фонда. Комиссия по 
миростроительству могла бы также играть более 
активную роль в мобилизации ресурсов для сохра-
нения мира, используя свои полномочия по созыву 
заседаний государств-членов, страновых групп 
Организации Объединенных Наций и международ-
ных финансовых учреждений.

В-третьих, мы хотели бы видеть более высокий 
уровень взаимодействия и взаимодополняемости 
между Комиссией и Советом Безопасности. В послед-
ние пару лет это взаимодействие активизировалось. 
Мы наблюдаем рекордное количество рекоменда-
ций, направляемых КМС Совету Безопасности, при 
этом увеличилась частота брифингов Председателя 
КМС в Совете Безопасности. Кроме того, мы видим, 
что страны, фигурирующие в повестке дня Совета 
Безопасности, взаимодействуют с КМС и что 
больше внимания уделяется программной деятель-
ности в рамках операций по поддержанию мира.

Усилия по сохранению мира также явля-
ются неотъемлемой частью стратегий переходных 
периодов в контексте операций по поддержанию 
мира. Более тесное сотрудничество с КМС имеет 
ключевое значение для более активного включения 
компонентов миростроительства в миротворческую 
деятельность Организации Объединенных Наций 
и для обеспечения полноценного, реального и 
конструктивного участия женщин и молодежи 
в деятельности по миростроительству. Поэтому 
крайне важно своевременно проводить консуль-
тации между Советом и КМС по этому вопросу. В 
оперативном плане более регулярное, свободное и 
последовательное взаимодействие между КМС и 
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Советом Безопасности способствовало бы разви-
тию партнерских отношений между этими двумя 
органами и обеспечило бы актуальность рекомен-
даций КМС. Наконец, докладчики Организации 
Объединенных Наций могли бы взаимодействовать 
с КМС по вопросам миростроительных компо-
нентов в рамках полевых миссий Организации 
Объединенных Наций и их мандатов.

Г-н ван Шалквик (Южная Африка) 
(говорит по-английски): Я хотел бы поблагода-
рить Председателя Генеральной Ассамблеи и 
Председателя Комиссии по миростроительству за 
организацию сегодняшних совместных прений 
для оценки прогресса, достигнутого Организацией 
Объединенных Наций в деле продвижения миро-
строительства и сохранения мира.

Нас обнадеживает факт продолжения дости-
жения Комиссией по миростроительству успехов, 
которые продемонстрированы в докладе о работе ее 
семнадцатой сессии (A/78/765 и A/78/765/Corr.1). Эти 
достижения свидетельствуют о возрастающей роли и 
важности Комиссии в деле дальнейшего содействия 
удовлетворению потребностей государств-членов, 
проходящих через процессы миростроительства. 
Несмотря на эти достижения, Комиссия обла-
дает обширным неиспользованным потенциалом в 
других жизненно важных областях.

Комиссия в состоянии оказывать более 
активную поддержку в рамках переходных процес-
сов как в миссиях по поддержанию мира, так и 
в специальных политических миссиях, а также 
в предотвращении вспышек и восстановлении 
конституционного и демократического порядка, 
расширении партнерских отношений с регио-
нальными и субрегиональными организациями 
и продвижении инклюзивных экономических 
инициатив. В этой связи обзор миростроительной 
архитектуры служит платформой для дальнейшего 
совершенствования методов работы Комиссии.

Повышение осведомленности о работе 
Комиссии, ее взаимодействие с Генеральной 
Ассамблеей и Экономическим и Социальным 
Советом, а также более эффективное использование 
ее заместителей Председателя — все эти меры опти-
мизации были бы поддержаны Южной Африкой. 
Сотрудничество Комиссии и региональных орга-
низаций в деле поддержки подходов к деятельности 
в области миростроительства и сохранения мира, 
осуществляемой под руководством стран и при их 

участии, имеет жизненно важное значение, поэтому 
его следует укреплять и поддерживать на регуляр-
ной основе — в рамках существующих механизмов 
и в консультации с соответствующими странами.

Мы отмечаем позитивную работу над 
учитывающими гендерные вопросы подходами к 
миростроительству и расширением участия женщин 
в усилиях по сохранению мира. Была подчеркнута 
необходимость дальнейшего участия Комиссии в 
оказании поддержки региональным организациям в 
осуществлении повестки дня по вопросу о женщи-
нах и мире и безопасности в целях устранения 
существующих пробелов и проблем.

Фонд миростроительства остается важным 
источником финансирования деятельности 
Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства. Южная Африка приветствует 
идею использования начисленных взносов для 
целей миростроительства, поскольку это позволило 
бы укрепить роль Комиссии в поддержке инициатив 
в области миростроительства.

Первое совещание с Консультативной группой 
Фонда состоялось в 2023 году, а в апреле 2024 года 
Комиссия собралась для обсуждения деятельности 
Фонда. Мы призываем к проведению дальнейших 
подобных совещаний в целях мониторинга и оценки 
воздействия отдельных проектов Фонда. Мы 
также призываем получателей средств Фонда 
делиться опытом и извлеченными уроками, а также 
информацией о влиянии деятельности Фонда на 
осуществляемые ими процессы миростроительства. 
Однако в интересах того, чтобы взаимодействие 
с Комиссией сохраняло добровольный характер, 
вышеперечисленное не должно являться обязатель-
ным условием для получения финансовых средств. 
Страны, получающие финансовые средства, могут 
даже запросить консультацию Комиссии без прове-
дения соответствующего странового совещания 
на уровне послов. В ходе обзора можно было бы 
рассмотреть возможность включения соответству-
ющих положений в следующую серию идентичных 
резолюций, которыми Комиссия будет руководство-
ваться в своей работе в последующие пять лет.

Мы поддерживаем приоритетные направле-
ния деятельности Фонда: региональные подходы, 
содействие переходным процессам и расшире-
ние прав и возможностей женщин и молодежи. 
Кроме того, мы считаем, что частный сектор может 
сыграть крайне важную роль в финансировании 
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деятельности в области миростроительства, инве-
стируя в дело мира. Мы повторяем обращенный 
к Генеральному секретарю в резолюции 76/305 
призыв разработать стратегию привлечения ресур-
сов частного сектора в поддержку финансирования 
миростроительства.

В заключение позвольте мне подтвердить 
приверженность Южной Африки поддержке усилий 
Организации Объединенных Наций, призванных 
способствовать предотвращению конфликтов, 
миростроительству и сохранению мира. Мы готовы 
вносить свой вклад в инициативы по наращива-
нию потенциала, делиться передовым опытом и 
сотрудничать с другими государствами-членами и 
Управлением по поддержке миростроительства в 
рамках этих совместных начинаний.

Г-н Гарсия Тома (Перу) (говорит по-ис-
пански): Мы собрались в этом зале, осознав, что 
для сосуществования в условиях мира в первую 
очередь необходимо, чтобы каждый из нас проя-
вил волю к его поддержанию — вот почему доклад 
Комиссии по миростроительству о работе ее 
семнадцатой сессии (A/78/765 и A/78/765/Corr.1) 
и доклад Генерального секретаря о Фонде миро-
строительства (A/78/779) имеют большое значение 
для выполнения задач миростроительства и сохра-
нения мира. В этих документах говорится об 
объединении комплексных стратегий для обеспече-
ния успешного постконфликтного восстановления 
и о необходимости оказывать постоянную помощь 
Совету Безопасности в разработке мандатов на 
поддержание мира.

Мы подтверждаем, что помощь в осущест-
влении политических процессов в странах, 
затронутых проблемой насилия, должна быть 
направлена на создание прочных институтов, что 
требует согласия государства-получателя и участия 
гражданского общества и международных финан-
совых организаций. Безусловно, искоренение всех 
форм насилия путем его делегитимации в сознании 
людей и институтов, по мере того как в обществе 
начинает формироваться, проявляться и ощущаться 
культура мира, требует усилий на глобальном 
уровне.

Мы разделяем мнение заместителя 
Генерального секретаря по политическим вопро-
сам и вопросам миростроительства г-жи Розмари А. 
Дикарло относительно роли специальных политиче-
ских миссий, которая становится все более важной, 

равно как растет и значимость усилий полиции 
Организации Объединенных Наций по установле-
нию контакта с гражданским населением и оказанию 
ему помощи. Мы признательны Комиссии за то 
значение, которое она придает обзору мирострои-
тельной архитектуры Организации Объединенных 
Наций, над последней версией которой, ориентиро-
ванной на 2025 год, мы сейчас работаем.

Перу выражает согласие с тем, что для анализа 
и предотвращения конфликтов необходимы новые 
подходы, опирающиеся на приверженность госу-
дарств-членов системе коллективной безопасности 
с уделением должного внимания всестороннему, 
равному и значимому участию женщин и моло-
дежи в переходных процессах. В этой связи мы 
отмечаем важность работы Фонда миростроитель-
ства, призванной помочь сообществам и местным 
органам власти в предотвращении возможного 
насилия. Не подлежит сомнению, что настоящий 
мир, подлинная безопасность и стабильный порядок 
могут сохраняться только в обществе, основанном 
на справедливости.

И наконец, давайте сделаем так, чтобы не 
оправдалось в очередной раз расхожее изречение, 
согласно которому осознание того, что мы действи-
тельно могли что-то сделать, приходит к нам лишь 
тогда, когда ничего сделать уже нельзя. В понятии 
мира заложены благородство и альтруизм, поэтому 
он занимает важное место в умах и сердцах хоро-
ших людей. Для наступления мира Организации 
необходимо активно содействовать тому, чтобы 
народы всех стран осознали, в чем заключается 
добросовестное управление, и заключили новый 
общественный договор, основанный на доверии, 
инклюзивном подходе и сосуществовании с опорой 
на общие ценности.

Г-н Щерский (Польша) (говорит по-англий-
ски): Мы только что приступили к неофициальному 
этапу работы по обзору миростроительной архи-
тектуры в 2025 году и должны воспользоваться 
этим моментом, чтобы совместно со всеми заин-
тересованными сторонами сформировать единое 
представление о будущем миростроительства. С 
учетом этого я хотел бы, присоединяясь к заявле-
нию, сделанному представителем Европейского 
союза в качестве наблюдателя, выделить три обла-
сти, которые Польша считает особенно важными.
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Во-первых, мы считаем важным повысить 
осведомленность о ценности миростроительной 
архитектуры Организации Объединенных Наций. 
Комиссия по миростроительству (КМС), членством 
в которой Польша гордится, продемонстрировала 
свою ценность в деле предотвращения эскалации 
конфликтов. Однако ее достижения часто остаются 
незамеченными. Чтобы более наглядно продемон-
стрировать положительный эффект от деятельности 
КМС и стимулировать дальнейшие инвестиции в 
ее деятельность по предотвращению конфликтов, 
необходимо усовершенствовать коммуникацион-
ные стратегии. Заостряя внимание на достигнутых 
ею успехах, КМС может заручиться более суще-
ственной поддержкой и укрепить свои позиции в 
качестве значимого партнера Совета Безопасности 
и чрезвычайно важного механизма глобального 
миростроительства.

Во-вторых, важно усилить консультативную 
роль КМС по отношению к Совету Безопасности. 
Для того, чтобы добиться прочного мира и успешно 
предотвращать возврат к конфликту, крайне важно 
углублять сотрудничество с экспертами КМС, 
занимающимися вопросами постконфликтного 
восстановления. Благодаря такому сотрудничеству 
Совет Безопасности сможет существенно усилить 
свои возможности в этих областях. В настоящее 
время КМС предоставляет письменные консуль-
тации по вопросам, касающимся потенциальных 
конфликтных ситуаций, однако то, что последую-
щие действия должным образом не отслеживаются, 
оставляет возможность для неопределенности. 
Создание четких протоколов коммуникации, вклю-
чая механизмы обратной связи, позволило бы Совету 
Безопасности получать наиболее актуальную для 
него информацию, а КМС — усовершенствовать 
свой подход таким образом, чтобы более эффек-
тивно содействовать усилиям по предотвращению 
конфликтов.

И наконец, в-третьих, крайне важно мобили-
зовать больше ресурсов. Мы приветствуем решение 
использовать начисленные взносы для финанси-
рования деятельности Фонда миростроительства. 
Вместе с тем мы признаем, что финансирование 
за счет начисленных взносов должно дополнять, а 
не подменять собой добровольные взносы и инно-
вационные механизмы финансирования. С учетом 
этого необходимо подробнее обсудить вопрос о том, 
как наилучшим образом задействовать синергиче-
ские связи между государственными и частными 

инвестициями для максимальной поддержки 
инициатив в области миростроительства и сохране-
ния мира.

Понимая, что дела красноречивее слов, мы 
значительно усиливаем нашу поддержку деятельно-
сти в области миростроительства. В этом году мы 
увеличиваем объем нашего взноса в Фонд миростро-
ительства до 100 000 долл. США, что почти в три 
раза больше по сравнению с нашими предыдущими 
обязательствами. Существенный объем вложенных 
нами средств отражает нашу убежденность в том, 
что для достижения прочного мира принципиально 
важно, чтобы вносимый вклад был ощутимым.

В заключение хочу сказать, что нам нельзя 
забывать о чудовищной цене любого конфликта. 
Мы должны уделять первостепенное внимание 
мерам предотвращения и вкладывать значительные 
средства в миростроительство. Это самый эффек-
тивный способ добиться прочного мира и жизни на 
Земле без насилия.

Г-н Лаурсен (Дания) (говорит по-англий-
ски): Я рад выступить с заявлением от имени 
стран Северной Европы — Финляндии, Исландии, 
Норвегии, Швеции и моей страны, Дании.

Это заседание проходит всего за несколько 
месяцев до открытия Саммита будущего, кото-
рый, как мы надеемся, позволит вдохнуть новую 
жизнь в многостороннюю дипломатию и укре-
пить способность Организации Объединенных 
Наций выполнять поставленные перед ней задачи. 
Важнейшую роль в этом играет архитектура миро-
строительства Организации Объединенных Наций, 
в том числе Комиссия по миростроительству и 
Фонд миростроительства, которые поддерживают 
возможности для установления мира посредством 
инициатив на национальном и местном уровнях.

Сейчас, когда мы разрабатываем Пакт во 
имя будущего и уже приступили к процессу обзора 
архитектуры миростроительства, страны Северной 
Европы не перестают выражать готовность прислу-
шиваться к мнениям и соображениям наиболее 
нестабильных и пострадавших от конфликтов 
государств, с тем чтобы их потребности оказались 
в центре внимания этого процесса. Очевидно, что 
запрос на поддержку Организации Объединенных 
Наций в этой области по-прежнему высок. Это 
подтверждается тем, что число просьб об оказа-
нии поддержки за счет Фонда миростроительства 
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превышает располагаемый объем ресурсов, и что в 
Комиссию по миростроительству обращаются всё 
новые страны, чтобы обсудить национальные прио-
ритеты в этой области.

В свете вышеизложенного страны Северной 
Европы хотели бы высказать следующие 
рекомендации.

Первое — инвестировать в дело мира. Крайне 
важно обеспечивать предсказуемое и беспере-
бойное финансирование миростроительства в 
достаточном объеме, не в последнюю очередь через 
Фонд миростроительства, который по-прежнему 
нуждается в значительных добровольных взно-
сах. Справедливо утверждение о том, что каждый 
вложенный в предотвращение конфликтов цент 
экономит миллионы долларов, которые тратятся на 
их урегулирование.

Второе — уделять приоритетное внимание 
предотвращению конфликтов. Для того, чтобы 
сохранить мир и избежать дальнейшей эскала-
ции и кризисов, первостепенное внимание следует 
уделять предотвращению конфликтов. Организация 
Объединенных Наций располагает всем инстру-
ментарием для оказания поддержки национальных 
инициатив установления мира и профилактических 
стратегий.

Третье — налаживать партнерские связи с 
гражданским обществом. Для того, чтобы мир был 
устойчивым, он должен формироваться на местном 
уровне и пользоваться поддержкой местного населе-
ния. Участие организаций гражданского общества и 
диалог между ними и Организацией Объединенных 
Наций по вопросам миростроительства имеют 
решающее значение.

Четвертое — способствовать привлечению 
всех слоев общества. Следует поощрять полное, 
равноправное и значимое участие женщин, в том 
числе путем привлечения их представительниц к 
дискуссиям в Комиссии по миростроительству; 
активизировать реализацию повестки дня по вопро-
сам молодежи, мира и безопасности и обеспечить, 
чтобы в ходе обзора архитектуры миростроитель-
ства учитывались мнения пострадавших людей и 
стран.

Пятая и последняя рекомендация состоит 
в необходимости укреплять согласованные 
подходы. Мы должны и дальше задействовать 
потенциал Комиссии по миростроительству и 

Фонда миростроительства в ситуациях переход-
ного периода и экологическом миростроительстве, 
для обеспечения климатической справедливо-
сти и объединения усилий системы Организации 
Объединенных Наций.

Для построения мира и предотвращения 
насильственных конфликтов выдалось нелег-
кое время. Поэтому важно действовать сообща. 
Ключевую роль здесь играет многосторонняя дипло-
матия, центром которой является Организация 
Объединенных Наций. Страны Северной Европы 
отмечают важные результаты работы Фонда миро-
строительства и Комиссии по миростроительству и 
выражают готовность сотрудничать в деле дальней-
шего укрепления архитектуры миростроительства.

Г-н Гайслер (Германия) (говорит по-англий-
ски): Я хотел бы вновь поздравить Хорватию как 
Председателя Комиссии по миростроительству в 
2023 году с исключительно успешным проведением 
ежегодной сессии. Для нас было большой честью 
и удовольствием выступать в качестве одного из 
заместителей Председателя. Кроме того, Германия 
весьма удовлетворена активным руководством 
Бразилии, нынешнего Председателя Комиссии, и 
твердой приверженностью продолжать работу по 
усилению ее влияния и повышению авторитета, а 
также по подготовке к масштабному обзору архи-
тектуры миростроительства.

Германия присоединяется к заявлению, 
сделанному от имени Европейского союза, и в 
дополнение хотела бы отметить следующие три 
момента.

Во-первых, несмотря на исключительно 
консультативную и посредническую роль, а 
также ограниченный доступ к конференционному 
обслуживанию, Комиссия по миростроительству 
зарекомендовала себя как все более востребованный 
и ориентированный на конкретные действия форум 
Организации Объединенных Наций. С Комиссией 
взаимодействуют все больше государств-членов 
из всех регионов мира, к ней обращаются за сове-
том или делятся своим опытом, и это все чаще 
происходит на самом высоком правительственном 
уровне. Этот факт следует признать и предоставить 
Комиссии по миростроительству и Управлению по 
поддержке миростроительства ресурсы в достаточ-
ном объеме.
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Во-вторых, с тем чтобы оправдать ожида-
ния государств-членов, которые сотрудничают с 
Комиссией и делятся с ней национальными нара-
ботками в области предотвращения конфликтов 
и миростроительства, нам необходимо активизи-
ровать роль Комиссии на местах и добиться более 
четкой взаимосвязи между оказываемой ею поли-
тической поддержкой и доступом к финансовым 
ресурсам. В прошлом году посол Лендерце предсе-
дательствовала на первом официальном заседании 
с участием Фонда миростроительства КМС и его 
Консультативного совета. С тех пор многие полу-
чатели помощи по линии Фонда представили свои 
цели и достижения в области миростроительства 
на рассмотрение Комиссии. Следует и далее укре-
плять взаимосвязь между Комиссией и Фондом, 
при этом неизменно применяя гибкие подходы к 
использованию его средств. Кроме того, в 2023 году 
в Департаменте по политическим вопросам и вопро-
сам миростроительства. Был создан новый Центр 
оценки эффективности деятельности в области 
миростроительства. Будем и впредь поддерживать 
работу Центра и надеемся на то, что он возьмет на 
себя ведущую роль в том, чтобы дать нам лучшее 
представление о том, какие механизмы реально 
работают и добиться позитивных изменений на 
местах.

В-третьих, благодаря успешной деятельности 
Комиссии запрос на финансирование миростроитель-
ства продолжает расти. Нам необходимо работать 
совместно над обеспечением достаточного финан-
сирования Фонда миростроительства и создавать 
новые возможности для привлечения дополнитель-
ных ресурсов на цели миростроительства. Решение 
о выделении на эти цели начисленных взносов 
стало крайне важным шагом, свидетельствующим 
о нашей совместной приверженности миростро-
ительству по линии Организации Объединенных 
Наций. Тем не менее, число запросов уже превы-
сило привлеченный объем средств. К настоящему 
времени Германия добровольно внесла в Фонд более 
300 млн долларов США, и эта работа будет продол-
жена. Однако в связи с резким ростом запроса на 
помощь по линии ФМС, базу его доноров следует 
расширять.

Не менее важно привлекать новые источ-
ники финансирования, которые подкрепили бы 
стимулирующее воздействие Фонда. Совместно 
с Управлением по поддержке миростроительства 
и Фондом капитального развития Организации 

Объединенных Наций Германия выступила с 
инициативой «Инвестиции в интересах мира». Она 
нацелена на то, чтобы на увязать капиталовложения 
частного сектора по линии учреждений по финан-
сированию развития со средствами доноров, с тем 
чтобы эти инвестиции шли на благо мира и миро-
строительства. Настоятельно призываем партнеров 
присоединиться к этой инициативе.

В заключение хотел бы отметить, что Пакт 
во имя будущего придаст новый импульс нашим 
усилиям, направленным на то, чтобы деятельность 
Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства стала более эффективной и 
устойчивой. Обзор архитектуры миростроительства 
станет важнейшей возможностью для практиче-
ской реализации этих решений. По всему спектру 
работы от предотвращения конфликтов и до свер-
тывания миротворческих операций Организации 
Объединенных Наций, нам необходима активная 
архитектура миростроительства, которая обеспе-
чила бы согласованность действий партнеров и 
программ и способствовала полной вовлеченно-
сти на национальном уровне. Германия готова 
играть активную роль в поддержке усилий в этом 
направлении и в будущей работе Комиссии по 
миростроительству.

Г-н Хилале (Марокко) (говорит по-фран-
цузски): Прежде всего я хотел бы поблагодарить 
Председателя за созыв этих совместных ежегод-
ных прений, посвященных представлению доклада 
Комиссии по миростроительству о работе ее семнад-
цатой сессии (А/78/765) и доклада Генерального 
секретаря о Фонде миростроительства (А/78/779). 
Хотел бы выразить особую признательность 
Председателю Комиссии послу Бразилии Сержиу 
Франса Данези за прекрасное, целеустремленное и 
выдающееся руководство. Кроме того, хочу побла-
годарить председателей страновых структур за их 
постоянные усилия, направленные на поощрение 
миростроительства и сохранение мира в конкрет-
ных геополитических условиях.

Будучи центром дипломатической работы, 
объединяющим ключевые региональные и 
международные структуры, Комиссия по миро-
строительству добилась ряда заметных успехов и в 
настоящее время стала одним из важнейших игро-
ков в Организации Объединенных Наций, которые 
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неустанно стремятся к созданию более эффектив-
ной и активной многосторонности для новой эпохи 
мира.

В 2023 году Комиссия весьма усердно пора-
ботала, в частности провела более 20 заседаний и 
четыре визита на места, подготовила 49 итоговых 
документов и 16 консультативных заключений 
для Совета Безопасности, а также рассматривала 
конкретные ситуации в десяти странах из различных 
регионов мира. Сохраняя верность обязательству 
поощрять универсальные ценности мира и миро-
строительства, Комиссия взаимодействует со 
странами, стремящимися предотвращать конфликты 
и добиваться мира. Ее инициативы сосредоточены 
на том, чтобы делиться примерами успеха и пере-
довым опытом с целью развития политического 
диалога, укрепления государственных институтов, 
привлечения инвестиций в процессы устойчивого 
развития, соблюдения права человека, обеспечения 
мира и безопасности и по мере необходимости даль-
нейшего содействия участию женщин и молодежи в 
процессах принятия решений в качестве основной 
движущей силы перемен, что согласуется с нацио-
нальными приоритетами.

Комиссия по миростроительству также 
способствовала систематическому привлечению 
к участию в своих заседаниях представителей 
частного сектора, международных финансовых 
учреждений и многосторонних банков развития с 
учетом того, что инвестиции в устойчивое развитие 
важны для устранения первопричин нестабиль-
ности и неустойчивости. Благодарим Комиссию 
за такое нововведение. Кроме того, достижения 
Комиссии были бы невозможны без конструктив-
ной и похвальной работы Управления по поддержке 
миростроительства, которое стремится к укрепле-
нию партнерских связей с различными структурами 
в этой области и, в частности, благодаря прове-
дению в ноябре 2023 года первого диалога между 
Организацией Объединенных Наций и органи-
зациями гражданского общества по вопросам 
миростроительства. Это оказало конкретное поло-
жительное влияние на процессы миростроительства 
на местах.

Королевство Марокко по-прежнему привер-
жено идее превращения миростроительства в 
подлинный катализатор безопасности и разви-
тия в рамках Организации Объединенных Наций 
посредством регионального и международного 

сотрудничества и поощрения многосторонней 
дипломатии в условиях равноправия и процвета-
ния на благо всех нас. Как председатель структуры 
по Центральноафриканской Республике Комиссии 
по миростроительству мы стремимся поддер-
жать усилия правительства этой страны под 
руководством президента Туадеры по реализации 
Политического соглашения 2019 года о мире и 
примирении в Центральноафриканской Республике 
и совместной Луандской дорожной карты, которые 
остаются залогом укрепления стабильности и прео-
доления проблем безопасности.

В этой связи совместно с двусторон-
ними и многосторонними партнерами в 
Центральноафриканской Республике мы осущест-
вляем инициативы по сбору средств, необходимых 
для преодоления финансового дефицита для органи-
зации первых начиная с 1988 года местных выборов 
в стране. Это станет важнейшим шагом для закре-
пления демократических завоеваний.

В этой связи не могу не поблагодарить 
помощника Генерального секретаря по поддержке 
миростроительства г-жу Спехар за сотрудничество 
и, прежде всего, за состоявшееся на прошлой неделе 
организационное совещание в трехстороннем 
формате, включающем Управление по поддержке 
миростроительства, председателя страновой струк-
туры и представителя принимающей страны, для 
привлечения тех стран, которые потенциально 
могли бы помочь с финансированием местных 
выборов. Выражаю признательность г-же Спехар и 
ее сотрудникам.

Мы также намерены поддержать усилия 
Центральноафриканской Республики, направ-
ленные на слом старой парадигмы и переход от 
затяжного кризиса и выживания исключительно 
за счет гуманитарной помощи к устойчивым инве-
стициям в долгосрочное социально-экономическое 
развитие. Благодаря осуществляемым в стране 
проектам Фонд миростроительства приобретает 
важнейшую, решающую роль в межобщинных 
отношениях и в обеспечении их доступа к диви-
дендам мира, социально-экономического развития 
и, особенно, примирения между общинами, племе-
нами и различными группами населения.

В этой связи приветствуем решение 
Генеральной Ассамблеи учредить, начиная с 2025 
года, фонд в размере 50 млн. долл. США, кото-
рый будет наполняться за счет обязательных 
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начисленных взносов для Фонд миростроитель-
ства и обеспечит более предсказуемое и устойчивое 
финансирование этих и аналогичных им проектов 
(резолюция 78/257). Марокко с гордостью отмечает 
свой вклад в принятие этой резолюции и, прежде 
всего, в усилия по привлечению необходимого 
финансирования. Новая повестка дня для мира 
содержит многообещающую программу для прило-
жения политических усилий и внесения финансовых 
инвестиций в миростроительство, предотвращение 
конфликтов, создание национального потенциала и 
инфраструктуры мира.

Поэтому крайне важно подчеркнуть тесную 
связь между предотвращением конфликтов и 
устойчивым развитием, которые являются взаимо-
зависимыми процессами, подкрепляющими друг 
друга. Мы надеемся, что запланированный на 2025 
год обзор архитектуры миростроительства позво-
лит нам разработать актуализированные методы 
работы Комиссии и обновить ее состав и уточнить 
вспомогательные функции, с тем чтобы она могла 
содействовать формированию более эффективной 
архитектуры коллективной безопасности и наилуч-
шим образом выполнять поставленные перед ней 
задачи. Убеждены, что Саммит будущего предо-
ставит возможность подтвердить роль и успехи 
Комиссии в области предотвращения конфликтов и 
миростроительства в регионах и странах, раздира-
емых конфликтами и внутренней напряженностью.

Г-н Гауауи (Алжир) (говорит по-английски): 
Я благодарю Председателя за созыв сегодняш-
них ежегодных объединенных прений. Я также 
благодарю Генерального секретаря и Комиссию 
по миростроительству за их доклады (A/78/779 и 
A/78/765, соответственно).

В ходе аналогичных прений в прошлом году 
многие из нас постоянно подчеркивали настоятель-
ную необходимость привлечения финансирования 
за счет начисленных взносов. Мы стремимся обеспе-
чить предсказуемое и устойчивое финансирование 
деятельности Организации Объединенных Наций 
в области миростроительства. Теперь эта цель 
достигнута: ежегодно 50 млн. долларов США в виде 
начисленных взносов будет поступать в Фонд миро-
строительства. Несмотря на то, что Генеральный 
секретарь рекомендовал выделить 100 млн долл. 
США, полученная сумма все равно существенна и 
в будущем может быть увеличена. Фонд остается 
одним из основных источников финансирования 

деятельности Организации Объединенных Наций 
в области миростроительства. Однако в связи с 
ростом запроса со стороны государств-членов на 
фоне снижения объема взносов в Фонде миростро-
ительства отмечается самый низкий с момента его 
создания уровень ликвидности. С учетом изло-
женных финансовых трудностей Алжир изучает 
возможность внести в Фонд добровольный взнос. 
Призываем других последовать нашему примеру.

Мы высоко оцениваем достигнутые 
Комиссией по миростроительству в ходе ее семнад-
цатой сессии результаты, в частности рост числа 
взаимодействующих с ней стран. Это подтверждает 
имеющиеся у Комиссии возможности посредни-
чества, которые пока не используются в полной 
мере. Мы призываем Комиссию по миростроитель-
ству продолжать налаживать более тесные связи с 
международными финансовыми учреждениями, 
региональными банками развития и региональными 
организациями, в частности с Африканскии союзом. 
Такое сотрудничество может обеспечить значитель-
ный синергетический эффект и увеличить объем 
выделяемых на цели миростроительства ресурсов.

Воздаем должное Комиссии по миростро-
ительству и Фонду миростроительства за то, что 
уделяют приоритетное внимание вопросам, касаю-
щимся женщин и мира и безопасности. В заключение 
позвольте отметить необходимость задействовать 
потенциал Саммита будущего и намеченного на 
2025 год обзора архитектуры миростроительства 
Организации Объединенных Наций для реализации 
программ в области предотвращения конфликтов 
и миростроительства. Комиссия и Фонд дока-
зали свою способность менять к лучшему жизнь 
тысяч, если не миллионов людей, пострадавших от 
конфликтов по всему миру. Поэтому их роль следует 
укреплять. Наконец, я хотел бы выразить искрен-
нюю признательность Председателю Комиссии по 
миростроительству послу Франса Данези, Бразилия, 
и двум заместителям Председателя, Хорватии и 
Кении, за проделанную в этом году прекрасную 
работу.

Г-н Кибойно (Кения) (говорит по-английски): 
Я благодарю Председателя за созыв этих важных 
прений. Кения выражает признательность Комиссии 
по миростроительству и Фонду миростроительства 
за реализованные за последний год эффективные 
инициативы и мероприятия. Они продемонстриро-
вали способность Комиссии и Фонда осуществлять 
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проекты, оказывающие наглядное и ощутимое поло-
жительное влияние на предотвращение конфликтов, 
примирение и расширение прав и возможностей 
общин.

Наша делегация признает значительный 
вклад Фонда миростроительства по трем прио-
ритетным направлениям его работы, таким как 
поддержка трансграничных и региональных подхо-
дов, содействие переходным процессам и поощрение 
инклюзивности через расширение прав и возможно-
стей женщин и молодежи. В рамках таких адресных 
усилий основной упор по-прежнему делается на 
достижение ощутимых результатов на местах.

Мы также признательны за то, что в своей 
работе Комиссия сосредоточилась на выявленных 
ею семи приоритетных направлениях, что позво-
лило более активно взаимодействовать с партнерами 
на страновом и региональном уровнях, а также 
рассматривать сквозные и тематические вопросы. 
Кроме того, высоко оцениваем все более активную 
консультативную роль Комиссии, которая вносит на 
рассмотрение Совета Безопасности и Генеральной 
Ассамблеи важнейшие рекомендации по вопросам 
миростроительства, поддержания мира и устране-
ния первопричин конфликтов.

С учетом возросшей эффективности деятель-
ности в области миростроительства, которая и 
побуждает правительства, организации и сооб-
щества обращаться с новыми просьбами в Фонд 
миростроительства, повышенный запрос на его 
помощь не стал неожиданностью. Кения с удовлетво-
рением отмечает, что стремление к предсказуемому 
финансированию миростроительства в достаточном 
объеме постепенно воплощается в жизнь благодаря 
принятию резолюции 76/305 и впоследствии резо-
люции 78/257, согласно которым начиная с 2025 года 
для финансирования деятельности в области миро-
строительства будут использоваться начисленные 
взносы. Однако ожидаемое в связи с этим скромное 
пополнение бюджета Фонда ни в коем случае не 
должно снижать важности и необходимости внесе-
ния государствами-членами добровольных взносов.

Кения приветствует содержащиеся в докладах 
Генерального секретаря рекомендации о повышении 
эффективности работы Комиссии по мирострои-
тельству и Фонда миростроительства, и хотела бы 
особо остановиться на следующих трех областях.

Во-первых, координация работы Комиссии 
по миростроительству и Фонда миростроитель-
ства с другими инициативами в этой области на 
национальном, региональном и глобальном уров-
нях для достижения максимальной эффективности 
и результативности прилагаемых усилий. Такую 
координацию следует согласовывать и увязывать 
с инновационными формами финансирования. 
Средства по линии международных финансовых 
учреждений и механизмов развития должны предо-
ставляться таким образом, чтобы дополнять и 
поддерживать работу Фонда.

Во-вторых, важность укрепления ответствен-
ности на национальном и региональном уровнях. 
Компетентные и легитимные органы государствен-
ной власти являются незаменимыми участниками 
процесса миростроительства и сохранения мира. 
Комиссии и Фонду следует отразить такое пони-
мание в своих программах и методах работы, с 
тем чтобы их усилия направлялись на поддержку 
и укрепление национального потенциала. Кроме 
того, необходимо учитывать мнение региональных 
организаций, которые, благодаря более глубо-
кому пониманию кризисов на местах, зачастую 
имеют больше возможностей для их эффективного 
урегулирования. В этой связи мы приветствуем 
укрепление партнерства между Комиссией по 
миростроительству и Советом мира и безопасности 
Африканского союза.

В-третьих, необходимость добиться того, 
чтобы главной целью проектов в области миростро-
ительства оставалось содействие устойчивому миру. 
И Комиссия, и Фонд должны работать с четким 
осознанием острой необходимости содейство-
вать устойчивому развитию. Эти усилия должны 
направляться на создание жизнестойких обществ 
и снижение риска повторения конфликтов. Отдавая 
приоритет долгосрочной стабильности и разви-
тию, Комиссия и Фонд смогут добиться, чтобы их 
инициативы не только удовлетворяли потребности 
сегодняшнего дня, но и залагали основу для проч-
ного мира и процветания.

В заключение я подтверждаю неизменную 
приверженность Кении усилиям по мирострои-
тельству и поддержанию мира по линии не только 
Организации Объединенных Наций, но и регио-
нальных организаций, национальных правительств, 
негосударственных субъектов и, по сути, каждого, 
кто занят миростроительством.
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Г-н Махмуд (Египет) (говорит по-английски): 
Прежде всего позвольте мне выразить признатель-
ность Постоянному представителю Бразилии и 
Председателю Комиссии по миростроительству 
послу Сержиу Франса Данези за проявленное им 
прекрасное руководство на протяжении всего 
срока своего пребывания в должности в 2024 году. 
Хотел бы также поблагодарить Постоянного пред-
ставителя Хорватии посла Ивана Шимоновича 
за превосходную работу на посту Председателя 
Комиссии в 2023 году. Непоколебимая преданность 
делу и глубокий опыт посла Сержиу Франса Данези 
сыграли решающую роль в укреплении потенциала 
Комиссии, в частности ее основополагающих функ-
ций по преодолению разногласий, предоставлению 
продуманных рекомендаций и организации важней-
ших дискуссий.

В ходе своей семнадцатой сессии Комиссия 
добилась значительных успехов в выполнении 
поставленных задач. Благодаря согласованным 
усилиям государств-членов и международных 
финансовых учреждений мы преодолеваем сложные 
конфликтные и постконфликтные ситуации с целью 
установления прочного мира. Наша работа в разных 
странах укрепила нас в мысли о том, что миростро-
ительство — дело не универсальное, а требующее 
выработки индивидуальных решений, которые 
учитывали бы уникальные культурные, социальные 
и политические особенности различных обществ.

В 2025 году мы приступаем к всеобъемлющему 
обзору архитектуры в области миростроительства, 
поэтому наше коллективное сознание сосредо-
точено на совершенствовании методов работы и 
приведении взятых обязательств в соответствие 
с масштабными задачами Новой повестки дня для 
мира и предстоящего Саммита будущего, а также 
на повышении эффективности Комиссии по миро-
строительству на основе достигнутого в ходе 
семнадцатой сессии.

В этой связи Египет видит первоочеред-
ную задачу в формировании более комплексного 
понимания мира, которое выходило бы за рамки 
традиционных концепций и включало предотвра-
щение конфликтов и устранение их первопричин, 
экономическое неравенство и укрепление систем 
мира, безопасности и развития в их совокупности. 
В этом контексте реализация стратегии мирострои-
тельства с упором на национальную ответственность 
может потребовать наращивания потенциала 

местных организаций, содействия прозрачности и 
подотчетности, а также поддержки реформы сектора 
правосудия и безопасности. Необходимо найти 
баланс между насущными потребностями миро-
строительства и стратегическими долгосрочными 
целями, памятуя о том, что для практической 
реализации концепции национальной ответствен-
ности Комиссия по миростроительству должна 
поощрять и поддерживать самостоятельные мирные 
инициативы.

Во-вторых, крайне важно признать реше-
ние Генеральной Ассамблеи направить 50 млн 
долл. США за счет начисленных взносов в Фонд 
миростроительства исторической вехой в деле 
предотвращения конфликтов. Однако сделав этот 
первый шаг, мы не должны останавливаться. На 
основании принятого решения следует попытаться 
расширить резерв ресурсов, изыскать дополни-
тельные источники поддержки, а также укрепить 
оперативный потенциал, с тем чтобы эти ресурсы 
эффективно использовались для предотвращения 
конф Комиссия по миростроительству может более 
эффективно использовать

Комиссия по миростроительству может 
более эффективно задействовать потенциал Фонда 
миростроительства в целях более целенаправлен-
ного и подотчетного распределения ресурсов в 
соответствии со стратегическими приоритетами. 
Кроме того, следует незамедлительно признать и 
поприветствовать огромные и неустанные усилия 
секретариата Комиссии под руководством помощ-
ника Генерального секретаря Элизабет Спехар и ее 
профессиональных коллег. Все они отлично справ-
ляются со своей работой.

В-третьих, в преддверии Саммита будущего 
наше внимание сосредоточено на необходимо-
сти укреплять многостороннюю дипломатию, что 
позволит упрочить партнерские связи междуна-
родных структур в области миростроительства. 
Комиссия должна активно стремиться к развитию 
сотрудничества с региональными и субрегиональ-
ными организациями, финансовыми учреждениями 
и частным сектором, получая таким образом доступ 
к широкому спектру ресурсов и знаний.

В-четвертых, для совершенствования работы 
Комиссии также крайне важно активнее использо-
вать всеохватный подход к миростроительству. А 
это предполагает наращивание усилий по привлече-
нию женщин, молодежи и местных общин к участию 
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во всех этапах мирных процессов. Эта работа уже 
ведется, однако нам также следует повысить ее 
уровень и масштаб, а также поставить амбициозные 
цели.

В-пятых, связь между миростроительством 
и миротворчеством неотделима от более широ-
кого инструментария в области урегулирования 
конфликтов и сохранения мира. Суть миротворче-
ства состоит в том, чтобы положить конец насилию и 
обеспечить прекращение огня, тогда как миростро-
ительство за счет устранения первопричин трений 
и построения жизнеспособных обществ стремится 
к тому, чтобы конфликты больше не повторялись.

Для достижения этих целей необходимо 
уделять особое внимание согласованности страте-
гий, механизмам финансирования и укреплению 
сотрудничества Комиссии с Советом Безопасности, 
а также изучению возможности ее взаимодействия 
с Генеральной Ассамблеей и Экономическим и 
Социальным Советом.

Наконец, в дальнейшем давайте стремиться к 
тому, чтобы изложенные в рамках Новой повестки 
дня для мира и Саммита будущего перспективы 
послужили основой для деятельности Комиссии по 
миростроительству. Давайте подкрепим нашу реши-
мость, обновим имеющийся в нашем распоряжении 
инструментарий и возродим партнерские отноше-
ния, с тем чтобы не только преодолеть сложнейшие 
проблемы современного миростроительства, но и 
вступить в эпоху прочного мира и безопасности для 
всех и каждого.

Г-н Де Мартин Топранин (Италия) (гово-
рит по-английски): Я благодарю Председателя 
Генеральной Ассамблеи за созыв сегодняшних 
объединенных прений по ежегодному докладу 
Комиссии по миростроительству (А/78/765) и 
докладу Генерального секретаря о Фонде миростро-
ительства (А/78/779).

Италия присоединяется к заявлению, которое 
будет сделано представителем Европейского союза, 
и хотела бы добавить несколько замечаний в своем 
национальном качестве.

Обзор архитектуры миростроительства 
проводится в непростое для международного сооб-
щества время в связи с отсутствием в нем доверия и 
бесплодными попытками сблизить позиции. Однако 
мы должны воспользоваться этой возможностью и 

найти точки соприкосновения по некоторым элемен-
там, по которым достижение широкого консенсуса 
возможно.

Во-первых, это универсальность принципов 
предотвращения конфликтов, в основу которых 
положены права человека, верховенство права, 
повестка дня по вопросу о женщинах и мире и 
безопасности и повестка дня по вопросу о моло-
дежи и мире и безопасности. Во-вторых, подчеркну 
важность национальных стратегий предотвраще-
ния. В-третьих, отмечу необходимость выделения 
на эти цели большего объема финансовых ресурсов. 
Эти отправные моменты можно положить в основу 
обзора архитектуры в области миростроительства.

В Новой повестке дня для мира, в ходе нынеш-
них переговоров по Пакту во имя будущего, да и 
в самой концепции предотвращения конфликтов 
Комиссии по миростроительству отводится более 
активная роль благодаря ее способности анализиро-
вать ситуацию на местах и выявлять потенциальные 
движущие силы конфликта. Однако к осуществле-
нию основного аспекта этой концепции следует 
подходить рационально с учетом соблюдения прин-
ципа национальной ответственности в процессе 
миростроительства и особого пути к миру в каждой 
конкретной ситуации.

Что касается методов работы Комиссии по 
миростроительству, то за последние годы здесь 
удалось добиться существенного прогресса. В то 
же время следует задаться вопросом, что еще может 
сделать Комиссия, чтобы Совет Безопасности актив-
нее прислушивался к ее рекомендациям.

Для выхода на такой качественно новый 
уровень руководства и рекомендации Комиссии 
должны полностью отражать предыдущий опыт 
взаимодействия с обратившимися к ней госу-
дарствами. Начиная с организации заседаний и 
заканчивая принимаемыми итоговыми докумен-
тами, мы должны проявить искреннее уважение к 
их позициям и пожеланиям, в том числе по некото-
рым деликатным вопросам, таким как изменение 
климата. Только в этом случае Комиссия на деле 
сможет соблюдать принцип национальной ответ-
ственности в процессе миростроительства и 
способствовать формированию нового обще-
ственного договора, охватывающего несколько 
поколений.
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Что касается финансирования миростро-
ительства, то Италия считает, что решение о 
пополнении Фонда миростроительства за счет 
начисленных взносов при сохранении ведущей 
роли добровольных поступлений является необра-
тимым. Именно поэтому, будучи активным 
поборником использования начисленных взносов 
на цели миростроительства, наша страна одно-
временно удвоила свои добровольные взносы 
в Фонд. Кроме того, приветствуем нынешние 
предложения, направленные на проведение коли-
чественной оценки эффективности инициатив в 
области миростроительства.

И в заключение коснусь недавнего реше-
ния направить Африканскому союзу постоянное 
приглашение для участия в заседаниях Комиссии. 
Италия выступала в поддержку такого решения, и 
мы с особым удовлетворением его приветствуем. 
Привлечение Африканского союза к заседаниям 
Комиссии по миростроительству соответствует 
ее целям и принесет дополнительную пользу, 
поскольку он является одним из ключевых участни-
ков. С нетерпением ждем начала совместной работы 
в рамках Комиссии.

Г-н Сиснерос Чавес (Мексика) (говорит по-ис-
пански): Мы благодарим предыдущего и нынешнего 
Председателей Комиссии по миростроительству, а 
также помощника Генерального секретаря Элизабет 
Спехар за подготовку и представление доклада 
(A/78/765) о деятельности Комиссии. Мы также 
принимаем к сведению приложение о методах 
работы Комиссии, в котором содержатся заслу-
живающие должного анализа рекомендации по их 
совершенствованию.

Мексика полагает, что Комиссия по миростро-
ительству является ключевым инструментом для 
укрепления в рамках Организации Объединенных 
Наций потенциала превентивной дипломатии и 
содействия миростроительству в постконфликтных 
ситуациях. Это одна из наиболее полноценных и 
актуальных инициатив в рамках усилий по рефор-
мированию Организации Объединенных Наций, 
поэтому мы должны использовать ее потенциал 
в полную силу. В этой связи Комиссия в тесном 
взаимодействии с национальными органами власти 
и региональными организациями должна играть 
более активную роль как консультант и участник в 

процессе разработки и реализации стратегий миро-
строительства. Ее работа должна охватывать даже 
те страны, которые пока не входят в ее повестку дня.

Кроме того, крайне важно, чтобы Комиссия 
укрепляла возложенную на нее функцию координа-
ции и налаживания отношений с другими органами 
Организации Объединенных Наций, в частности с 
Экономическим и Социальным Советом и учрежде-
ниями Организации Объединенных Наций, в целях 
обеспечения согласованности усилий внутри самой 
системы. Такая слаженность особенно необходима 
для успешного устранения структурных причин 
конфликтов. В этой связи приветствуем включенное 
Генеральным секретарем в Новую повестку дня для 
мира предложение об активизации роли Комиссии 
по миростроительству.

С учетом намеченного на следующий год 
обзора архитектуры Организации Объединенных 
Наций в области миростроительства, Мексика 
хотела бы выделить четыре приоритетных направ-
ления этой работы.

Первым из них является содействие более 
тесным взаимоотношениям между координа-
торами-резидентами и страновыми группами 
Организации Объединенных Наций в целях 
повышения эффективности стратегий мирострои-
тельства, которые позволяли бы восстанавливать 
социальную структуру и отвечали бы интересам 
общества и правительства принимающей страны.

Второе приоритетное направление — 
подтвердить активную роль Комиссии по 
миростроительству в непрерывном и, главное, 
содержательном процессе консультаций по аспек-
там, которые могут повлиять на безопасность и 
развитие. Такие консультации должны стать частью 
более широкого превентивного подхода и дополнить 
другие имеющиеся в распоряжении Организации 
инструменты, в частности специальные политиче-
ские миссии.

Третье приоритетное направление — способ-
ствовать тому, чтобы региональные организации 
задействовали подходы и механизмы превентивной 
дипломатии и раннего предупреждения.

Четвертое и последнее направление — 
содействовать национальным, региональным и 
многосторонним усилиям, направленным на обеспе-
чение полноценного участия женщин и молодежи в 
посредничестве и урегулировании конфликтов.
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Поскольку Мексика придает мирострои-
тельству столь важное значение, наша делегация 
планирует активно участвовать в дискуссиях в 
рамках намеченного на следующий год обзора архи-
тектуры в области миростроительства. Мы 
призываем все государства-члены сотрудничать 
в ходе предстоящих переговоров, с тем чтобы 
добиться большей эффективности в предотвраще-
нии конфликтов и создать благоприятные условия 
для развития, рационального государственного 
управления и всеобщей вовлеченности, что позво-
лит разорвать порочный круг насилия и заложить 
прочные основы для устойчивого мира.

Г-жа Гонсалес Лопес (Сальвадор) (говорит 
по-испански): Поставить вопрос о предотвращении 
конфликтов в центр деятельности Организации 
Объединенных Наций и инвестировать политиче-
ский и финансовый капитал в миростроительство и 
поддержание мира исключительно своевременно и 
необходимо, с тем чтобы построить справедливые и 
мирные общества для всех.

Мы благодарим Председателя Генеральной 
Ассамблеи за организацию объединенных прений 
на этом пленарном заседании и высоко оцениваем 
выступление Председателя Комиссии по миростро-
ительству, а также доклады, представленные на 
рассмотрение Ассамблее по столь важному пункту 
повестки дня (A/78/765 и A/78/779).

Столкнувшись с огромными проблемами с 
точки зрения того, как воплотить в жизнь идеалы 
мира для миллионов пострадавших от насилия и 
конфликтов, мы высоко оцениваем роль Комиссии, 
поскольку ее координирующая, объединяющая 
и организационная функции крайне важны для 
поддержки усилий в области миростроитель-
ства и миротворчества. В течение всего 2023 года 
Комиссия охватила вниманием десять регионов 
и рассмотрела многочисленные сквозные темы, 
что свидетельствует о повышении её актуально-
сти и значимости внутри Организации. Отмечаем 
расширение географического охвата деятельно-
сти Комиссии, а также тот факт, что с момента ее 
создания налажено постоянное сотрудничество с 31 
страной из различных регионов мира.

Мы также отмечаем работу Комиссии по 
укреплению в рамках Организации Объединенных 
Наций принципа единства действий, поскольку в 
течение 2023 года было предоставлено более 20 
консультаций Совету Безопасности, Генеральной 

Ассамблее и Экономическому и Социальному 
Совету. Аналогичным образом, она играет ключе-
вую роль с точки зрения улучшения координации 
между различными подразделениями Организации 
Объединенных Наций как на местах, так и в 
Центральных учреждениях, а также между участ-
никами гуманитарных операций, деятельности 
в области развития и миротворчества, что неиз-
менно способствует общесистемной слаженности 
в Организации и повышению результативности 
мирных инициатив.

Важнейшее значение в области мирострои-
тельства и сохранения мира имеет полноценное, 
равноправное и конструктивное участие в этих 
процессах женщин. Высоко оцениваем включение 
точек зрения и приоритетов женщин-миротворцев 
в проводимые Комиссией страновые, региональные 
и тематические мероприятия. Настоятельно призы-
ваем Комиссию и впредь учитывать их соображения 
в материалах для Генеральной Ассамблеи, Совета 
Безопасности и Экономического и Социального 
Совета.

Мы также призываем Комиссию продолжать 
отстаивать основополагающую роль молодежи и 
молодежных организаций в миростроительстве и 
сохранении мира, а также способствовать включе-
нию повестки дня по вопросам молодежи, мира и 
безопасности во все организационные аспекты на 
всех уровнях.

В целях укрепления Комиссии крайне важно 
обеспечить многообразие и справедливое предста-
вительство всех региональных групп в ее общей 
структуре. К тому же, она должна оставаться фору-
мом для обмена опытом и успешной практикой в 
области миростроительства. В этой связи мы подчер-
киваем важность привлечения стран, переживших 
период восстановления после конфликта, как это 
предусмотрено в резолюции о создании Комиссии 
по миростроительству (резолюция 60/180).

Высоко оцениваем рекомендации по повы-
шению эффективности и результативности работы 
Комиссии, представленные в приложении к докладу 
(см. А/78/765). С учетом необходимости обеспечить 
большую наглядность деятельности Комиссии мы 
рады отметить, что на прошедшей в мае сессии 
Комитет по информации принял решение разрабо-
тать с этой целью в сотрудничестве с Департаментом 
глобальных коммуникаций отдельную коммуника-
ционную стратегию .
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Кроме того, хотели бы напомнить о реко-
мендации, которая, на наш взгляд, является 
крайне важной. Мы настоятельно призываем госу-
дарства-члены сообщать органам, которые они 
представляют, о тех мероприятиях Комиссии, кото-
рые имеют отношение к их повестке дня. Тем самым 
мы не только обеспечиваем наглядность работы 
Комиссии, но и расширяем ее влияние и повышаем 
значимость внутри Организации.

Особая важность деятельности Комиссии 
объясняет настоятельную необходимость предо-
ставления ей дополнительных ресурсов. Это 
позволит нам эффективно реагировать на растущий 
запрос стран и регионов на оказание поддержки.

Кандидатура нашей страны на выборы в 
Комиссию, которая будет вынесена на голосование 
Генеральной Ассамблеи на ее восьмидесятой сессии, 
отражает наше желание внести значительный вклад 
в эти глобальные усилия.

Признаем, что в условиях глубоких кризи-
сов потребность в поддержке миростроительства 
возрастает. В ответ на представленную Генеральным 
секретарем в марте 2022 года просьбу Генеральная 
Ассамблея в декабре 2023 года в резолюции 78/257 
приняла судьбоносное решение о финансировании 
Фонда миростроительства. Это решение, а также 
резолюция 76/305 подчеркивают необходимость 
постоянных инвестиций в поддержание мира, 
который является основой из основ деятельности 
Организации Объединенных Наций.

Для Сальвадора Фонд оказался весьма поле-
зен. Она сыграл важную роль в поддержке усилий 
по миростроительству и внес ощутимый вклад в 
укрепление национальных институтов, разработку 
государственной политики, содействие правосудию 
переходного периода, создание возможностей для 
достойной работы и социальной реинтеграции, а 
также в другие направления работы. Существенна 
и его лепта в подключении к этой работе всех слоев 
населения путем расширения прав и возможностей 
женщин и молодежи Сальвадора, в частности за 
счет инициатив, направленных на более активное 
их участие в процессах принятия решений по вопро-
сам предотвращения насилия, сосуществования в 
общественном пространстве и расширения возмож-
ностей для организаций гражданского общества на 
местном уровне. Кроме того, Фонд сыграл большую 
роль в поощрении важнейших трансграничных 
инициатив, призванных учесть сложную динамику 

мобильности населения. Такие инициативы способ-
ствуют мирной и устойчивой интеграции как 
мигрантов, так и принимающих их общин.

Мы высоко ценим поддержку учрежде-
ний, фондов и программ системы Организации 
Объединенных Наций, усилия которых имели 
решающее значение для реализации указанных 
инициатив в нашей стране. Подтверждаем нашу 
твердую приверженность и впредь действовать 
так, чтобы все перечисленные меры привели к 
существенному улучшению качества жизни всех 
жителей Сальвадора. Кроме того, приветствуем 
результаты оценки финансируемых по линии Фонда 
проектов, которые внесли весомый вклад в решение 
стоящих перед нашей страной проблем в области 
миростроительства.

Признавая очевидные и конкретные преи-
мущества инвестиций в миростроительство и 
сохранение мира, мы, однако, обеспокоены значи-
тельными пробелами и проблемами, которые 
сохраняются с точки зрения достаточного, предска-
зуемого и устойчивого финансирования этой сферы. 
Отмечаем, что, несмотря на подвижки с точки 
зрения управления средствами Фонда, на сегодняш-
ний день зафиксирован самый низкий за всю его 
историю уровень ликвидности. Поэтому мы призы-
ваем государства и все заинтересованные стороны 
вносить свой посильный финансовый вклад в 
предотвращение конфликтов и миростроительство.

В заключение Сальвадор подтверждает свою 
решимость и впредь содействовать укреплению 
роли Организации в установлении, укреплении и 
поддержании справедливого и прочного мира для 
всех.

Г-жа Салабата Торрес (Колумбия) (гово-
рит по-испански): Мы приветствуем представление 
докладов о работе Комиссии по миростроительству 
(A/78/765) и Фонда миростроительства (A/78/779) 
в 2023 году и созыв сегодняшнего заседания для 
обсуждения упомянутых докладов и вопросов 
миростроительства и сохранения мира в целом.

По этому случаю мы хотели бы прежде всего 
напомнить о том, что, согласно преамбуле к Уставу 
Организации Объединенных Наций, все государства 
— члены Организации взяли на себя обязатель-
ство избавить грядущие поколения от бедствий 
войны, принесшей человечеству невыразимое горе в 
прошлом. Мы также договорились о том, что одна из 
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поставленных перед Организацией Объединенных 
Наций задач — поддерживать международный мир 
и безопасность и в этих целях принимать эффек-
тивные коллективные меры по предотвращению и 
устранению угроз миру. Вместе с тем, за последние 
два года мы стали свидетелями эскалации конфлик-
тов на глобальном уровне, включая неподдающуюся 
оправданию гуманитарную катастрофу в Палестине, 
в результате которой размываются основополага-
ющие принципы международного права и Устава. 
Поэтому государства-члены должны взять на себя 
обязательство соблюдать все без исключения поло-
жения Устава Организации Объединенных Наций. 
И даже тогда, когда законы суровой реальности 
берут свое, и конфликты все-таки возникают, вовле-
ченные стороны должны соблюдать законы войны и 
гуманитарные принципы как одно из самых ценных 
достижений человечества. Любая другая позиция 
означает лишь возвращение к закону джунглей и 
варварству.

Будучи одним из консультативных орга-
нов системы Организации Объединенных Наций, 
Комиссия по миростроительству дает рекомендации 
о том, как искоренить первопричины вооруженных 
конфликтов а, значит, положить конец насилию и 
добиться верховенства права. С этой точки зрения, а 
также с учетом того, что предотвращение конфлик-
тов и миростроительство занимают в Организации 
центральное место, Комиссия в общем контексте 
повестки дня в пользу мира представляется ключе-
вым инструментом в распоряжении международного 
сообщества и одной из основ нашей Организации. 
Поэтому она должна пользоваться полной поддерж-
кой всех нас.

Правительство перемен президента Петро 
Уррего решительно продвигается по пути миро-
строительства, руководствуясь концепцией 
всеобъемлющего мира. Например, на международ-
ной арене мы полагаемся на скоординированную 
работу Совета Безопасности и Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии, 
равно как и Комиссии по миростроительству и 
Фонда миростроительства, а также на их консуль-
тации и поддержку, и привлечение нашей страны к 
участию в проводимых ими мероприятиях. Хотели 
бы отметить, в частности, состоявшееся 11 июля 
заседание Комиссии по Колумбии, на котором 
президент Петро Уррего представил приоритеты 
правительства в области миростроительства, поде-
лился с членами Комиссии успехами и проблемами 

на пути к миру и повторил неоднократно озву-
ченную им просьбу о международной поддержке 
политики всеобъемлющего мира. Колумбия пользу-
ется всесторонней поддержкой Комиссии в решении 
приоритетных задач национального мирострои-
тельства и надеется на ее продолжение.

Усилия Комиссии по миростроитель-
ству и Фонда миростроительства пошли нам на 
благо, поскольку обе эти структуры поддержали 
ведущуюся в нашей стране работу по преодоле-
нию насилия и достижению примирения. Фонд 
активно взаимодействует с Комиссией в решении 
важнейших задач в области миростроительства, 
одновременно выстраивая работу в области разви-
тия, гуманитарной деятельности, прав человека и 
миростроительства. С 2014 года по линии Фонда в 
Колумбию инвестировано 57 345 291 доллар США. 
Таким образом, при содействии Фонда система 
Организации Объединенных Наций оказывает 
поддержку конкретным усилиям по выполнению 
предусмотренных в Заключительном соглашении 
2016 года о прекращении конфликта и установле-
нии стабильного и прочного мира обязательств в 
области реинтеграции бывших комбатантов, реги-
ональных мирных инициатив в приоритетных 
районах, правосудия переходного периода и инно-
вационного финансирования в пользу мира.

Мы приветствуем доклад Генерального 
секретаря о Фонде миростроительства, в кото-
ром упоминается опыт Колумбии и центральная 
роль политической, технической и финансовой 
поддержки со стороны международного сообще-
ства и региональных банков в установлении мира. С 
учетом накопленного опыта и извлеченных уроков 
Колумбия продолжит вносить свой вклад во все 
процессы, направленные на укрепление Комиссии 
по миростроительству, в частности, в рамках 
пятилетнего обзора архитектуры в области миро-
строительства, завершение которого ожидается в 
2025 году. Вы можете и впредь на нас рассчитывать.

Г-жа Сино (Япония) (говорит по-ан-
глийски): Я благодарю Председателя за созыв 
сегодняшнего заседания. Хотела бы также выра-
зить признательность Председателю Комиссии по 
миростроительству и его заместителям, а также 
Управлению по поддержке миростроительства за 
содействие работе в этой области.
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Первопричины конфликтов в каждой 
конкретной ситуации отличаются, поэтому универ-
сальных решений не существует. Вместе с тем, 
всегда имеются определенные уроки, которые мы 
можем для себя извлечь, и соображения, которыми 
мы можем поделиться. Первопричины зачастую 
взаимозависимы, поэтому их следует устранять в 
комплексе, обеспечивая увязку между гуманитар-
ной деятельностью, миротворчеством и развитием. 
Архитектура Организации Объединенных Наций 
в области миростроительства должна оказывать 
таким усилиям слаженную поддержку, используя 
при этом уникальные характеристики Комиссии по 
миростроительству и Фонда миростроительства, в 
том числе их организационную и каталитическую 
функции и роль связующего звена.

Хотела бы начать с обсуждения некоторых 
аспектов деятельности Комиссии.

Во-первых, мы должны стремиться решать 
проблемы в более широком географическом 
масштабе. Многие из них, в частности, терроризм, 
незаконная торговля оружием и наркотиками, 
нехватка воды и миграция носят межнациональный и 
трансграничный характер. Любое государство-член 
или регион могут использовать организационные 
возможности Комиссии для получения политической 
и финансовой поддержки от системы Организации 
Объединенных Наций и других структур, в том 
числе международных финансовых учреждений, 
национальных доноров и, возможно, по линии 
сотрудничества Юг—Юг и трехстороннего сотруд-
ничества. Можно также активизировать потенциал 
региональных и межрегиональных совещаний, 
таких как заседания с участием стран Сахеля по 
вопросам транснациональной организованной 
преступности, терроризма и насильственного 
экстремизма. Призываю своих коллег продолжать 
взаимодействие со странами и регионами, кото-
рые могут воспользоваться предоставляемыми 
Комиссией возможностями, подчеркивая при этом 
ее эффективность.

Во-вторых, мы приветствуем продолжение 
тематического диалога, в частности, по вопро-
сам молодежи, мира и безопасности, женщин и 
мира и безопасности, роли образования, правосу-
дия переходного периода, климатических проблем 
и предотвращения конфликтов на национальном 
уровне. Япония надеется на то, что на заседаниях 
Комиссии будет представляться и обсуждаться 

больше примеров успешной работы в области 
предотвращения и раннего предупреждения. Кроме 
того, для участия в тематических совещаниях 
Комиссия может приглашать более широкий круг 
заинтересованных сторон из системы Организации 
Объединенных Наций и извне для обмена знаниями 
и передовым опытом.

В-третьих, мы хотели бы призвать к более 
активному взаимодействию между Генеральной 
Ассамблеей и Комиссией по миростроительству по 
входящим в ее компетенцию вопросам. Кроме того, 
следует повысить востребованность консультатив-
ной функции Комиссии в Совете Безопасности и 
обеспечить своевременность ее выполнения. Будучи 
неформальным координатором взаимодействия 
Совета Безопасности и Комиссии по мирострои-
тельству, мы хотели бы призвать председателей 
Совета как можно раньше обращаться в Комиссию 
за рекомендациями, а членов Комиссии — прово-
дить конструктивные дискуссии и достигать 
консенсуса своевременно. Кроме того, каждый член 
Совета Безопасности должен рассмотреть возмож-
ность включения полученных рекомендаций в 
заявление с изложением национальной позиции, а 
также в итоговые документы Совета. Генеральная 
Ассамблея находится под пристальным вниманием 
международной общественности в независимости 
от того, использует Совет рекомендации Комиссии 
должным образом или нет.

Теперь скажу несколько слов о деятельно-
сти Фонда миростроительства, в который в период 
с 2020 по 2024 год мы внесли более 14 млн долл. 
США.

Во-первых, его преимущества по сравнению 
с другими фондами заключаются в оперативности 
и гибкости реагирования на потребности миростро-
ительства на местах. Эти характеристики крайне 
необходимы для реализации проектов Фонда и 
поэтому должны сохраниться.

Во-вторых, следует и далее укреплять ката-
литическую роль Фонда миростроителства как 
инструмента для предоставления начального 
финансирования. В этой связи Управлению по 
поддержке миростроительства необходимо выяв-
лять проекты, оказавшиеся особенно успешными, 
но нуждающимися в дополнительном финансиро-
вании, и должным образом их популяризировать и 
рекламировать, что подстегнет разработку других 
проектов, в частности, по линии учреждений, 
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фондов и программ, международных финансовых 
структур и двусторонних доноров. Для этого пред-
лагаю использовать возможности Центра оценки 
эффективности деятельности в области мирострои-
тельства, а также Генеральной Ассамблеи и самой 
Комиссии, особенно в вопросе повышения нагляд-
ности проектов. Другой вариант состоит в том, 
чтобы приглашать потенциальных доноров в Фонд 
миростроительства на дни открытых дверей.

В-третьих, мы должны повышать общеси-
стемную слаженность привлеченных к этой работе 
различных структур Организации Объединенных 
Наций, включая операции в пользу мира, учреж-
дения, фонды и программы. Если все они будут 
координировать усилия и преследовать общие цели, 
воздействие от их деятельности будет максималь-
ным. Триединый подход, охватывающий аспекты 
гуманитарной деятельности, миротворчества и 
развития, должен укрепляться не только на местах, 
но и на уровне Центральных учреждений.

В заключение я хотела бы подтвердить 
полную приверженность Японии делу предотвра-
щения конфликтов и сохранения мира, в том числе в 
ходе предстоящего в 2025 году обзора архитектуры 
в области миростроительства. 

Г-н Гала Лопес (Куба) (говорит по-испански): 
Мы принимаем к сведению доклад Комиссии по 
миростроительству за 2023 год (A/78/765) и доклад 
Генерального секретаря о Фонде миростроитель-
ства (A/78/779).

Важность проведения в Генеральной 
Ассамблее прений по вопросам мира объясня-
ется геноцидом, который Израиль, оккупирующая 
держава, развязал в отношении палестинского 
народа на глазах у всего мира.

И это на фоне непрекращающихся вооружен-
ных конфликтов, нетрадиционных войн и частых 
нарушений Устава Организации Объединенных 
Наций и международного права, таких как вмеша-
тельство во внутренние дела государств, в том числе 
путем попыток смены режима, введения односто-
ронних принудительных мер и обнародования 
политически мотивированных, подготовленных в 
одностороннем порядке списков и перечней, как, 
например, составленный Соединенными Штатами 
список предполагаемых государств-спонсоров 
терроризма.

Устойчивый и прочный мир требует устра-
нения первопричин конфликтов, в частности, 
проблем социально-экономического развития, кото-
рые особенно сильно сказываются на нас, странах 
глобального Юга, в связи с несправедливостью 
существующего международного порядка.

Непостижимо, что непомерные ресурсы 
по-прежнему идут на совершенствование машин 
для убийства, а обязательства по оказанию офици-
альной помощи в целях развития до сих пор не 
выполняются.

Миростроительная деятельность должна 
осуществляться уже на ранних этапах миротворче-
ских операций, чтобы помочь странам, выходящим 
из состояния конфликта, разработать и укрепить 
собственные национальные стратегии устойчивого 
развития.

Национальные правительства несут основ-
ную ответственность за реализацию стратегий 
построения и сохранения мира. Роль Организации 
Объединенных Наций заключается в оказании им 
помощи в этих усилиях по их просьбе и в рамках 
функций и мандатов, закрепленных за органами 
Организации. Эта роль должна выполняться в 
соответствии с Уставом Организации, при полном 
соблюдении норм международного права, на основе 
согласия принимающего государства и с учетом 
принципа национальной ответственности и нацио-
нальных приоритетов.

Кроме того, необходимо обеспечить полное 
уважение суверенного равенства государств, 
принципов мирного разрешения международных 
споров, политической независимости стран, прин-
ципа невмешательства во внутренние дела и отказа 
от угрозы силой или ее применения. Только в этом 
случае процессы миростроительства и поддержания 
мира будут объективными и беспристрастными.

Мы вновь заявляем о поддержке призыва 
к увеличению финансирования деятельности 
Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства, с тем чтобы оно было предсказу-
емым, бесперебойным и выделялось в достаточном 
объеме. В то же время эта деятельность не должна 
проводиться за счет ресурсов, выделяемых на разви-
тие, или как-то сказываться на них.

В заключение я хотел бы высказать убежден-
ность в том, что прочный мир возможен лишь 
в международной обстановке, основанной на 
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уважении многосторонней дипломатии и между-
народного права, целей и принципов Устава 
Организации Объединенных Наций, а также отно-
шений дружбы и сотрудничества между странами, и 
в связи с этим подтвердить неизменную привержен-
ность Кубы провозглашению Латинской Америки 
и Карибского бассейна зоной мира, знаменующему 
собой вклад нашего региона в дело укрепления 
мира.

Ненавистническая риторика, угроза силой 
или ее применения должны уйти из международных 
отношений навсегда.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Мы заслушали последнего 
оратора в ходе объединенных прений по выне-
сенным на рассмотрение пунктам повестки дня в 
рамках этого заседания. Мы продолжим прения в 
15 ч 00 мин в этом зале после принятия решений 
по всем запланированным пунктам повестки дня, 
которые перечислены в Журнале Организации 
Объединенных Наций.

На этом Генеральная Ассамблея завершила 
данный этап рассмотрения пунктов 27, 61 и 111 
повестки дня.

Заседание закрывается в 13 ч 00 мин.
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